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Обзор Казахстанской и зарубежной 

прессы 

24 декабря 2020 г. 

 
 

РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 

  COVID-19 (ПЦР+)  COVID-19 (ПЦР-) 

 Заболели Выздоровели Умерло  Заболели Выздоровели Умерло 

ВСЕГО: 149462 135063 2196  44951 32523 483 

г. Нур-Султан 17912 16390 356  - - - 

г. Алматы 17790 16330 370  - - - 

г. Шымкент 5470 5288 79  - - - 

Акмолинская область 6803 5813 94  - - - 

Актюбинская область 3646 3504 40  - - - 

Алматинская область 6665 5650 79  - - - 

Атырауская область 12744 11908 96  - - - 

Восточно-Казахстанская область 18491 15044 310  - - - 

Жамбылская область 4885 4532 61  - - - 

Западно-Казахстанская область 8934 7845 160  - - - 

Карагандинская область 11799 11113 291  - - - 

Костанайская область 7072 7011 30  - - - 

Кызылординская область 3355 3288 15  - - - 

Мангистауская область 3627 3523 56  - - - 

Павлодарская область 8515 6916 72  - - - 

Северо-Казахстанская область 8155 7418 41  - - - 

Туркестанская область 3599 3490 46  - - - 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
 
 
Когда могут выпустить казахстанскую вакцину от коронавируса  

На сегодня разрабатываемая отечественными учеными вакцина от коронавируса проходит третью фазу 
клинических испытаний, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Мы прошли первую и вторую фазу. До этого прошли доклинические испытания. Сейчас первую и вторую фазу 
клинических исследований провели и приступили к завершающей - третьей фазе клинических исследований. Мы все 
это делаем согласно протоколу, международному стандарту и требованию.  

Мы должны выдержать все принципы и все нормы. Это очень важно, потому что речь идет о безопасности 
населения, и поэтому мы по каждой процедуре все требования соблюдаем. Мы планируем, что к середине марта у 
нас будет возможность, чтобы эту вакцину выпускать и начать прививать граждан», - сказал министр образования 
Асхат Аймагамбетов в ходе онлайн-брифинга в СЦК. «Я хотел бы сделать ремарку, что в целом эти вопросы, которые 
касаются подготовки вакцины, научной части, находятся в компетенции Министерства образования и науки, что 
касается дальнейших вопросов вакцинации - это вопросы, которые не входят в компетенцию МОН», - подчеркнул 
министр.  

Напомним, в Казахстане 25 декабря начнется третья фаза клинических испытаний собственной вакцины 
QazCovid-in. Сообщалось, что будут привиты три тысячи добровольцев. Вакцину в Казахстане разрабатывает в 
Научно-исследовательском институте проблем биологической безопасности Комитета науки Министерства 
образования и науки Республики Казахстан (НИИПББ) и в Национальном центре биотехнологий. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kogda-mogut-vypustit-
kazahstanskuyu-vakcinu-ot-koronavirusa_a3733783 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://www.inform.kz/ru/kogda-mogut-vypustit-kazahstanskuyu-vakcinu-ot-koronavirusa_a3733783
https://www.inform.kz/ru/kogda-mogut-vypustit-kazahstanskuyu-vakcinu-ot-koronavirusa_a3733783
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Испытание казахстанской вакцины от коронавируса: как стать добровольцем  

Как стать добровольцем для казахстанской вакцинации от коронавируса, пояснил министр образование и науки 
Асхат Аймагамбетов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Добровольцем стать достаточно просто. У нас можно в нескольких городах - в Алматы, Таразе. В Алматы на 
нескольких клинических базах, которые имеют соответствующую сертификацию, проводятся в настоящее время 
скрининг и вакцинация добровольцев. Если надо будет, у нас есть координаты, куда можно обращаться», - сказал 
Асхат Аймагамбетов, отвечая на вопросы журналистов во время онлайн-брифинга в СЦК. Отметим, что в стране 
начнется третья фаза клинических испытаний собственной вакцины QazCovid-in. Сообщалось, что будут привиты три 
тысячи добровольцев. «Мы набираем три тысячи добровольцев. Три тысячи добровольцев будут провакцинированы 
до конца текущего года. Сейчас уже достаточно большое количество добровольцев провакцинированы. Для того, 
чтобы стать добровольцем, они должны пройти обязательно медицинский скрининг. Они сдают достаточно подробные 
анализы. После того, как они пройдут анализы, заключается договор, оговариваются условия, вопросы страхования 
жизни. Другие нюансы имеются в соответствии с законодательством. После этого уже становятся добровольцами, 
принимают вакцины. После того, как они привьются, есть требовани,я которые указаны в соглашении», - пояснил 
министр. Асхат Аймагамбетов отметил, что во время первой фазы вакцины за короткий промежуток времени 
поступило гораздо больше заявок. «Мы приняли большое количество заявок и раньше времени были вынуждены 
закрыть прием заявок. На второй фазе приблизительно такая же была ситуация. Сейчас на третьей фазе в связи с 
тем, что большое количество контингента, мы предварительно хотим набрать гораздо больше, чем три тысячи. 
Потому что важно их провести через скрининг и уже после скрининга, чтобы смогли отобрать три тысячи 
добровольцев. На сегодняшний день запись продолжается. Те граждане, которые хотят стать добровольцами, могут 
воспользоваться этим правом и возможностью», - заявил глава ведомства. Напомним, разрабатываемая 
отечественными учеными вакцина от коронавируса проходит третью фазу клинических испытаний. Выпуск вакцины 
планируется на март следующего года. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/ispytanie-
kazahstanskoy-vakciny-ot-koronavirusa-kak-stat-dobrovol-cem_a3733823 

Асхат Аймагамбетов рассказал о самочувствии после испытания на себе вакцины от коронавируса  

Министр образования и науки РК Асхат Аймагамбетов рассказал, как чувствует себя после вакцинации от 
коронавируса, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Напомним, в сентябре стало известно, что Асхат Аймагамбетов одним из первых испытал на себе 
казахстанскую вакцину от коронавируса. «Прошло уже много времени. Чувствую себя прекрасно, так же, как и 
чувствовал после того как в августе привился. Поэтому, конечно, первый месяц, как и любой другой человек, 
пытаешься прислушиваться к своему организму. Несколько раз сдавал анализы. Анализы сдавал не только на 
антитела, но и на общий анализ крови, биохимию и так далее. Самому было интересно, переживаешь, но тем не менее 
в те месяцы и на сегодняшний момент абсолютно никаких побочных эффектов, каких-то необычных ощущений я не 
почувствовал», - сказал Асхат Аймагамбетов в ходе онлайн-брифинга в СЦК. «Более того, ближе к осени я постоянно 
соблюдаю календарь прививок. Как человек, который имеет опыт в преподавательской деятельности, всегда доверяю 
научным данным и наука говорит, что вакцинация - это более простой и эффективный путь защититься от инфекции», 
- добавил министр. Напомним, в Казахстане 25 декабря начнется третья фаза клинических испытаний собственной 
вакцины QazCovid-in. Сообщалось, что будут привиты три тысячи добровольцев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/ashat-aymagambetov-
rasskazal-o-samochuvstvii-posle-ispytaniya-na-sebe-vakciny-ot-koronavirusa_a3733804 

Будут ли в школах Казахстана проводить вакцинацию от коронавируса  

Будут ли в Казахстане среди школьников проводить вакцинацию от коронавируса, ответил министр 
образования и науки РК Асхат Аймагамбетов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Заставлять никого не будут и никого не заставляют. В школах медицинскую часть мы несколько лет назад 
передали в Министерство здравоохранения. Тем не менее, вы можете адресовать вопросы к нашим коллегам. О том, 
чтобы кого-то принуждать и заставлять, речи нет», - прокомментировал Асхат Аймагамбетов, отвечая на вопросы 
журналистов во время онлайн-брифинга в СЦК. Напомним, разрабатываемая отечественными учеными вакцина от 
коронавируса проходит третью фазу клинических испытаний. «Мы планируем, что к середине марта у нас будет 
возможность, чтобы эту вакцину выпускать и начать прививать граждан», - ранее заявил Асхат Аймагамбетов. Ранее 
сообщалось , что в Казахстане начато производство российской вакцины «Спутник V». В Минздраве ответили, каким 
категориям лиц одним из первых на добровольной основе будут делать вакцину «Спутник V». 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/budut-li-v-shkolah-
kazahstana-provodit-vakcinaciyu-ot-koronavirusa_a3733791 

Решение МВК по обучению школьников в третьей четверти пояснил глава Минобразования  

Решение Межведомственной комиссии касательно обучения школьников в третьей четверти пояснил министр 
образования и науки Асхат Аймагамбетов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Ранее в информации МВК говорилось, что в целях обеспечения качества обучения, по предложению 
Министерства образования и науки, а также с учетом мнения общественности, было принято решение с III четверти 
учебного года для выпускных классов (9, 11, 12 классы) предусмотреть комбинированное обучение (70% предметов 
– в традиционном формате, 30% – дистанционно) с соблюдением санитарно-эпидемиологических требований/ «Это 
очень важное решение. И оно касается тех детей, которые будут сдавать госэкзамены. Речь идет о выпускниках. Для 
них это очень важно получать образование. И мы говорим о том, что 70% будут изучать в традиционном, и 30% в 
дистанционном. Это те предметы, которые подпадают под ЕНТ. Эти предметы будут обучаться в традиционном 
формате. Остальные - в дистанционном», - заявил Асхат Аймагамбетов в ходе онлайн-брифинга в СЦК. Он также 
рассказал, как будут соблюдаться требования по санитарным нормам. «Один кабинет, звонки на перемены в разное 
время, социальное дистанцирование. Требования санитарные, как были до этого - остаются. Изменений нет. Мы, как 
министество, ратуем за то, чтоб дети обучались в традиционном формате. Но есть санитарные нормы, вопросы, 
которые относятся к компетенции других госорганов», - добавил министр. Также в решении МВК сообщалось об 
организации индивидуальных консультациях в группах не более 5 человек с III четверти учебного года для 
восполнения потерь в знаниях школьников во внеурочное время. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/reshenie-mvk-po-
obucheniyu-shkol-nikov-v-tret-ey-chetverti-poyasnil-glava-minobrazovaniya_a3733851 
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259 авиапассажиров прибыли в Казахстан без справок ПЦР  

23 декабря на территорию Республики Казахстан прибыло 13 международных авиарейсов из Германии, 
Нидерландов, Кореи, Египта, Турции, ОАЭ, РФ, Республики Беларусь и Узбекистана. Об этом передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на Комитет санитарно-эпидемиологического контроля. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Новое 
постановление санврача в Карагандинской области: корпоративы запрещены до 5 января Эксперт: Для корректировки 
процесса внедрения вируса в организм иммунная система должна правильно работать Китай приостанавливает 
авиасообщение с Великобританией из-за нового штамма коронавируса Решение МВК по обучению школьников в 
третьей четверти пояснил глава Минобразования Из 1 458 авиапассажиров справки с отрицательным результатом 
ПЦР-тестирования были у 1 199 человек, без справок прибыли 259 граждан РК. В том числе: в аэропорт г. Алматы - 6 
рейсов, 770 пассажиров, со справками - 713, без справок - 57; в аэропорт г. Нур-Султана - 5 рейсов, 517 пассажиров, 
со справками - 321, без справок - 196; в аэропорт г. Уральска - 1 рейс, 96 пассажиров, со справками - 91, без справок 
- 5; в аэропорт г. Атырау - 1 рейс, 75 пассажиров, со справками - 74, без справок - 1. Прибывшие без справок граждане 
Казахстана протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа и ожидают свои результаты в карантинном 
стационаре. По результатам ПЦР-анализа у всех 149 граждан РК, прилетевших в РК 22 декабря 2020 года, 
тестирование показало отрицательный результат. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/259-aviapassazhirov-
pribyli-v-kazahstan-bez-spravok-pcr_a3733641 

Правила оказания скорой медицинской помощи с привлечением медицинской авиации в Казахстане  

30 ноября 2020 года министром здравоохранения Республики Казахстан был подписан Приказ «Об 
утверждении правил оказания скорой медицинской помощи, в том числе с привлечением медицинской авиации» № 
ҚР ДСМ-225/2020. Об этом передает МИА «Казинформ».  

«Правила оказания скорой медицинской помощи, в том числе с привлечением медицинской авиации» (далее – 
Правила) разработаны в соответствии с пунктом 4 статьи 121 Кодекса Республики Казахстан от 7 июля 2020 года «О 
здоровье народа и системе здравоохранения». В соответствии с Правилами Национальный координационный центр 
экстренной медицины является центром осуществляющий координацию деятельности службы скорой медицинской 
помощи, в том числе с привлечением медицинской авиации в Республике Казахстан. Более подробно с Приказом 
можно ознакомится на официальном сайте Национального координационного центра экстренной медицины 
https://emcrk.kz/ru/. Перечень утративших силу приказов Министерства здравоохранения Республики Казахстан по 
основной деятельности Национального координационного центра экстренной медицины: 1. Приказ министра 
здравоохранения Республики Казахстан от 3 июля 2017 года № 450 «Об утверждении Правил оказания скорой 
медицинской помощи в Республике Казахстан; 2. Приказ министра здравоохранения Республики Казахстан от 11 
декабря 2017 года № 933 «Об утверждении Правил предоставления медицинской помощи в форме санитарной 
авиации«; 3. Приказ министра здравоохранения Республики Казахстан от 8 января 2018 года № 2 «О внесении 
изменения в приказ Министра здравоохранения Республики Казахстан от 3 июля 2017 года № 450 «Об утверждении 
Правил оказания скорой медицинской помощи в Республике Казахстан»; 4. Приказ министра здравоохранения 
Республики Казахстан от 22 августа 2019 года № ҚР ДСМ-113 «О внесении изменений и дополнений в приказ 
Министра здравоохранения Республики Казахстан от 3 июля 2017 года № 450 «Об утверждении Правил оказания 
скорой медицинской помощи в Республике Казахстан«; 5. Приказ министра здравоохранения Республики Казахстан 
от 20 ноября 2019 года № ҚР ДСМ-143 «О внесении изменения в приказ Министра здравоохранения Республики 
Казахстан и от 11 декабря 2017 года № 933 «Об утверждении Правил предоставления медицинской помощи в форме 
санитарной авиации»; 6. Приказ министра здравоохранения Республики Казахстан от 21 мая 2020 года № ҚР ДСМ-
54/2020 «О внесении изменений и дополнений в приказ Министра здравоохранения Республики Казахстан от 3 июля 
2017 года № 450 «Об утверждении Правил оказания скорой медицинской помощи в Республике Казахстан«. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pravila-okazaniya-
skoroy-medicinskoy-pomoschi-s-privlecheniem-medicinskoy-aviacii-v-kazahstane_a3733629 

 
 
Нур-Султан 
Как будет работать общественный транспорт в столице в воскресенье  

В предстоящее воскресенье общественный транспорт в столице будет работать в обычном режиме, передаёт 
МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт акимата города Нур-Султан.  

«27 декабря все городские и пригородные маршруты общественного транспорта в Нур-Султане будут работать 
в обычном режиме до 23:00 часов», - сообщили в City Transportation Systems. Напоминаем, в общественном 
транспорте действует масочный режим. Вход в автобус без масок запрещен. Посадка производится только через 
переднюю дверь. Оплата за проезд - безналичным расчётом: транспортной картой, SMS, QR-код. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kak-budet-rabotat-
obschestvennyy-transport-v-stolice-v-voskresen-e_a3733762 

Сколько астанчан  получили помощь за время пандемии  

Руководитель управления занятости и социальной защиты Нур-Султана Сауле Нургожина рассказала об 
оказании социальной помощи за время пандемии, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В режиме пандемии коронавируса в рамках ограничительных мер в период ЧП и карантинных ограничений 
приняты дополнительные меры поддержки. В 3 потока оказана государственная поддержка в размере 2 МРП в виде 
компенсации продуктово-бытовых наборов 209 тысячам граждан. В 3 потока в рамках акции «Біз біргеміз», 
инициированной Главой государства, оказана социальная помощь от партии Nur Otan в размере 50 тысяч тенге 
нуждающимся гражданам», - сказала Сауле Нургожина на публичных слушаниях в столичном маслихате. По ее 
словам, списки получателей формировались совместно с управлением образования и ГЦВП. «В целях поддержки 
представителей бизнеса и самостоятельно занятых граждан произведена социальная выплата на случай потери 
дохода в размере 42,5 тысяч в два этапа. Всего было рассмотрено 66370 заявок работодателей. С 1 января 2020 года 
введен новый формат АСП, количество получателей составляет 4062 семьи или 18,6 тысяч человек», - отметила 
спикер. «По сравнению с 2019 годом количество получающих АСП семей снизилось в 2,5 раза. Этому 
поспособствовало новое государственное пособие многодетным семьям, имеющих 4 и более детей. Выплата 
производилась в размере 10625 на каждого ребенка без привязки к доходу», - заключила С. Нургожина. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/skol-ko-astanchan-
poluchili-pomosch-za-vremya-pandemii_a3733811 

 

https://www.inform.kz/ru/259-aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-bez-spravok-pcr_a3733641
https://www.inform.kz/ru/259-aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-bez-spravok-pcr_a3733641
https://www.inform.kz/ru/pravila-okazaniya-skoroy-medicinskoy-pomoschi-s-privlecheniem-medicinskoy-aviacii-v-kazahstane_a3733629
https://www.inform.kz/ru/pravila-okazaniya-skoroy-medicinskoy-pomoschi-s-privlecheniem-medicinskoy-aviacii-v-kazahstane_a3733629
https://www.inform.kz/ru/kak-budet-rabotat-obschestvennyy-transport-v-stolice-v-voskresen-e_a3733762
https://www.inform.kz/ru/kak-budet-rabotat-obschestvennyy-transport-v-stolice-v-voskresen-e_a3733762
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Супермаркетам и гипермаркетам разрешили работать круглосуточно в Нур-Султане  

В Нур-Султане с 25 декабря гипермаркетам и супермаркетам, которые реализуют продовольственные товары 
с торговой площадью более 2 тыс. квадратных метров, разрешено перейти на круглосуточный режим работы. 
Разрешить объектам перейти на круглосуточный режим работы в преддверии новогодних праздников для 
недопущения сужения коридора и образования больших очередей поручил аким столицы Алтай Кульгинов, передает 
МИА «Казинформ» со ссылкой на сайт столичного акимата.  

«В преддверии праздников всегда наблюдается увеличение людей в магазинах. Для того чтобы не сужать 
коридор и не допускать образования больших очередей, в постановлении прописали новый график работы. 
Супермаркеты и гипермаркеты площадью более 2 тыс. квадратных метров не будут ограничены во времени работы. 
Заполняемость должна быть не более 30%. На местах руководители объектов должны организовать работу со 
строгим соблюдением санитарно-эпидемиологических норм», - сказала главный государственный санитарный врач 
города Нур-Султан Жанна Пралиева. Новое постановление главного санитарного врача столицы об ограничительных 
и карантинных мерах в городе Нур-Султан размещено на сайте Департамента санитарно-эпидемиологического 
контроля города Нур-Султана. «Запрет на проведение зрелищных, спортивных и других массовых мероприятий, в т.ч. 
новогодних утренников, корпоративов и других форм празднования, а также семейных, памятных мероприятий 
(банкетов, свадеб, юбилеев, поминок), в том числе на дому, митингов, шествий, сходов и тд.», - говорится в тексте 
документа. Акимату города Нур-Султан, Управлению транспорта и развития дорожно-транспортной инфраструктуры, 
Управлению по инвестициям и развитию предпринимательства, Управлению общественного здравоохранения, 
Управлению образования, Управлению по делам религии, Управлению физической культуры и спорта города Нур-
Султан, ТОО «City Transportation Systems», государственным органам, организациям, предприятиям, субъектам 
предпринимательства поручено обеспечить: переход на дистанционную форму работы не менее 70 % работников 
всех организаций, предприятий независимо от форм собственности; усилить работу по проведению дезинфекционных 
мероприятий на объектах торговли, объектах сферы услуг, в общественном транспорте и местах возможного 
массового скопления людей. Городской общественный транспорт (с увеличением количества автобусов в часы пик, 
обработкой салона дезинфицирующими средствами на конечной остановке, открытием всех дверей, установкой в 
доступных для пассажиров местах санитайзеров с кожным антисептиком, с обязательным соблюдением социальной 
дистанции и ношением масок пассажирами и водителями) будет работать в будние, выходные и праздничные дни по 
графику с 6:00 до 23:00 часов. ЦОНы будут работать строго по предварительному бронированию через Egov.kz, 
телеграмм-бот EgovKZBot 2.0 с соблюдением усиленных санитарно-противоэпидемических, санитарно-
профилактических мероприятий, с установлением графика работы в будние дни с 09:00 до 20:00 часов и в субботу 
9:00 до 18:00 часов. Отдел документирования: в будние дни с 09:00 до 18:30 часов и в субботу с 9:00 до 14:00 часов. 
Специализированный отдел: прием документов в будние дни и в субботу с 09:00 до 18:00 часов, выдача готовых 
документов с 09:00 до 20:00 часов без обеда. Также в документе сказано о работе дежурных групп в дошкольных 
организациях. «Обеспечить организацию работы дежурных групп в дошкольных организациях независимо от форм 
собственности, с заполняемостью не более 15 детей в каждой группе, строгим соблюдением санитарно-
противоэпидемических, санитарно-профилактических, карантинных мер и установлением графика работы в будние с 
07:30 до 18:30 часов и запретом работы в выходные и праздничные дни; организацию работы образовательных 
центров, кружков для детей и взрослых, детских центров развития (по предварительной записи, группами до 10 
человек), с соблюдением усиленных санитарно-противоэпидемических, санитарно-профилактических мероприятийи 
установлением графика работы в будние с 9:00 до 18:00 часов и запретом работы в выходные дни», - сказано в 
постановлении. Торгово-развлекательные центры, торговые дома, торговые центры при соблюдении заполняемости 
не более 30% от проектной мощности из расчета 4 м2 на одного посетителя, исключив нахождение покупателей в 
зонах рекреации и островках отдыха, с соблюдением усиленных санитарно-противоэпидемических, санитарно-
профилактических мероприятий будут работать с установлением графика в будние дни с 10:00 до 23:00 часов, в 
субботние и праздничные дни с 10:00 до 20:00 часов, с запретом работы в воскресные дни. С полным текстом 
постановления можно ознакомиться здесь. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/supermarketam-i-
gipermarketam-razreshili-rabotat-kruglosutochno-v-nur-sultane_a3733913 

Новое постановление санврача Нур-Султана: с 26 декабря откроются кинотеатры  

Главный санврач Нур-Султана Жанна Пралиева подписала новое постановление, согласно которому в столице 
возобновляется работа кинотеатров. Об этом сообщается на официальном сайте столичного акимата. Согласно 
опубликованному документу, с 26 декабря в столице разрешается работа кинотеатров с заполняемостью не более 
30% от числа посадочных мест, рассадкой зрителей через два кресла по длине ряда и в шахматном порядке между 
рядами с соблюдением усиленных санитарно-эпидемиологических норм. График работы в будние, выходные и 
праздничные дни установлен в пределах с 10:00 до 24:00, без проведения акций. При этом, в документе уточняется, 
что при установлении факта нарушения карантинных и ограничительных мер работа кинотеатров будет 
приостановлена. Кроме того, согласно новому постановлению, в преддверии праздничных дней в столице 
расширяется время работы ресторанов, кафе, баров, столовых до 24.00 (за исключением объектов, расположенных 
в жилых зданиях, для которых график работы сохраняется до 22:00).  

 "При этом строго запрещается проведение зрелищных, спортивных и других массовых мероприятий, в том 
числе новогодних утренников, корпоративов и других форм празднования", - подчеркнули чиновники. При нарушении 
карантинных и ограничительных мер деятельность объектов будет прекращена. Ранее мы писали, что с 25 декабря 
гипермаркетам и супермаркетам столицы разрешили перейти на круглосуточный режим работы. Отметим, что на 
сегодняшний день Нур-Султан находится в "желтой" зоне по темпам распространения COVID-19. При этом за 
прошедшие сутки в столице в сравнении с другими регионами страны было выявлено наибольшее количество 
заразившихся. Читайте больше: https://www.nur.kz/society/1890871-kinoteatram-razresili-rabotat-v-nur-sultane-
opublikovano-novoe-postanovlenie-sanvraca/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В столице заработал реабилитационный центр психоневрологического профиля  

В столице заработал открытый в декабре реабилитационный центр психоневрологического профиля. Об этом 
сообщил руководитель управления общественного здравоохранения Нур-Султана Тимур Муратов, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

«14 декабря 2020 года состоялось открытие на базе Многопрофильной городской детской больницы №1 
реабилитационного центра психоневрологического профиля на 50 посещений дневного пребывания. Данный центр 
сейчас уже в действии. Вместе с тем, в организациях первичной медико-санитарной помощи и функционируют 
реабилитационные центры по типу дневного пребывания в основном для реабилитации детей с ДЦП, в 

https://www.inform.kz/ru/supermarketam-i-gipermarketam-razreshili-rabotat-kruglosutochno-v-nur-sultane_a3733913
https://www.inform.kz/ru/supermarketam-i-gipermarketam-razreshili-rabotat-kruglosutochno-v-nur-sultane_a3733913
https://www.nur.kz/society/1890871-kinoteatram-razresili-rabotat-v-nur-sultane-opublikovano-novoe-postanovlenie-sanvraca/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890871-kinoteatram-razresili-rabotat-v-nur-sultane-opublikovano-novoe-postanovlenie-sanvraca/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Специализированном доме ребенка работает реабилитационное отделение для детей с неврологической патологией 
(ДЦП)», - сказал Тимур Муратов на публичных слушаниях в столичном маслихате. По его словам, за текущий период 
охвачено реабилитационными мероприятиями взрослого населения – 6049 человек, что составило 86,8% от 
подлежавших проведению реабилитационных мероприятий. На амбулаторном уровне проведены реабилитационные 
мероприятия 4433 инвалидам (49,4%), на уровне дневного стационара 1847 (20,6%), в круглосуточных стационарах – 
1447(16,1%). «Из прошедших реабилитацию инвалидов охвачено услугами социальных работников 1256 взрослых 
инвалидов и консультировано психологами 1280 инвалидов. Санаторно-курортное лечение получили – 738 взрослых 
инвалидов. Санаторно-курортное лечение инвалиды с заболеваниями органов дыхания, опорно-двигательного 
аппарата, болезнями нервной системы и т. д. проходят в санаториях Акмолинской области – «Сосновый бор», 
«Карагай», «Котырколь», «Сарыагаш» и «Манкент» Южно-Казахстанской области, «Мойылды» Павлодарской области 
и другие», - заключил спикер. Все категории инвалидов получают полный объём диагностических обследований в 
рамках ГОБМП и в системе ОСМС, как категория социально уязвимых слоев населения и бесплатные лекарственные 
средства. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-stolice-zarabotal-
reabilitacionnyy-centr-psihonevrologicheskogo-profilya_a3733833 

 
Алматы 
Эпидситуация в Алматы остается напряженной - Жандарбек Бекшин  

Главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин рассказал о текущей 
эпидемиологической ситуации в городе, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«По состоянию на 23 декабря, эпидемиологическая ситуация в Алматы 
остается напряженной. С начала года на территории зарегистрировано 17 790 
случаев коронавирусной инфекции, а также случаев неустановленной 
(коронавирусной) пневмонии 1349, учтенной с августа. Рост заболеваемости 
КВИ после затишья в сентябре месяце (165 случаев), регистрируется с октября 
месяца, когда зарегистрировано 366 случаев, в ноябре – 1399 случаев и за 23 
дня декабря месяца – 1635 случаев», - заявил Жандарбек Бекшин. Он отметил, 
что развитие эпидемиологической ситуации по коронавирусу в Алматы 
соответствует прогнозному: прогноз регистрации COVID-19 по неделям декабря 
месяца составляет с учетом прироста заболеваемости в 1,1 раза: 1 неделя – 
420 случаев, 2 неделя – 460 случаев, 3 неделя – 510 случаев, 4 неделя - 560 

случаев с итоговым значением за декабрь месяц 1900 случаев по оптимистичному и 2100 случаев КВИ по 
пессимистичному прогнозу. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/epidsituaciya-v-almaty-
ostaetsya-napryazhennoy-zhandarbek-bekshin_a3733710 

Вакцина, запреты на Новый год и советы санврача: Жандарбек Бекшин выступил с заявлением  

Главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин рассказал о текущей ситуации в городе 
по коронавирусу и призвал всех жителей соблюдать санитарные нормы: не проводить праздничные мероприятия, не 
посещать места массового скопления людей перед Новым годом, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По словам главного госсанврача, по состоянию на 23 декабря эпидемиологическая ситуация в Алматы остается 
напряженной. С начала года на территории зарегистрировано 17790 случаев коронавирусной инфекции, а также 1349 
случаев не установленной (коронавирусной) пневмонии, учтенной с августа месяца. Кроме того, он отметил, что с 25 
декабря по 5 января в городе вводится запрет на проведение новогодних мероприятий во всех организациях и 
учреждениях, а также на работу агентств по вызову на дом аниматоров (новогодних персонажей - Деда Мороза, 
Cнегурочки и других). Было подписано постановление. Отвечая на вопросы журналистов, Жандарбек Бекшин 
рассказал, какие меры будут приняты в отношении баров, кафе и других заведений, которые проводят массовые 
мероприятия и закрываются изнутри. Также у него спросили, закроют ли дежурные классы в Алматы. Жандарбек 
Бекшин ответил, как будет работать мониторинговые группы перед Новым годом. «Работа мониторинговых групп 
будет продолжаться. Я хочу предупредить самих владельцев заведений, которые часто нарушают карантинные меры. 
Например, по Медеускому району постоянными нарушителями являются ресторан Manana, бар «Танцы», Cafe central, 
лаундж-бар Hookah Dreams, бар «Небо», RestoBar, бар Arteast. По Турксибскому району - ресторан «Раяна», бильярд-
клуб «Атлантик», кафе «Прованс». По Алмалинскому району - бар Aragosta, кафе Degirmen, караоке «До Рэ Ми». По 
Ауэзовскому району - лаундж-бар «Мята-1», кофе-бар «Алмалы-2», игровой клуб «Playstation Go». Они будут 
проверены в обязательном порядке и ответственные, в том числе владельцы бизнеса, арендодатели, а также 
посетители будут привлечены к ответственности», - добавил он. Он порекомендовал жителям не посещать эти 
заведения. «Мы надеемся на благоразумие жителей города. Алматы всегда был интеллектуальным и культурным 
центром нашей страны. Мы идем в росте. По нашему пессимистическому прогнозу, заболеваемость в декабре 
превысит 2200 случаев. И мы говорим о тех же случаях, которые происходят в Европе: Великобритании, Испании, 
Италии. Мы понимаем, что вирус - это не птица, скажем, не курица, которую можно загнать в сарай и обеспечить 
изоляцию, это вирус. Поэтому заблаговременно предупреждаем об этом. Мы надеемся, что наши родители, молодые 
люди возьмут это на вооружение. Самое страшное, что у молодых вирус проходит в бессимптомной форме, но они 
будут заражать бабушек, дедушек. Если кто-то не послушает нашего совета, то, возможно, кто-то из них следующий 
новый год будет встречать без своих бабушек и дедушек. И виноваты будут именно они, которые нарушали, не 
выполняли требования и рекомендации», - обратился спикер к жителям. Жандарбек Бекшин также заметил, что 
массовым скоплением людей считается собрание более 10 человек. Позже ответил, сколько человек можно 
пригласить домой для празднования на Новый год. Главный санврач также сделал предупреждение молодежи, 
невыполняющей требования санитарно-эпидемиологической службы. Между тем, Бекшин рассказал и о коллективном 
иммунитете к COVID-19 среди алматинцев. Спикер также пояснил ситуацию вокруг алматинского городского 
кардиологического центра, которого недавно закрыли на уборку. По его словам, там у 22 человек был выявлен 
коронавирус. Ж. Бекшин ответил на вопрос про вакцинацию. Он отметил, что отечественная вакцина дает 
эффективность на 96%. Это очень хороший показатель. «Что касается меня, то, как только вакцина появится, за 
неделю вперед я должен пройти иммунологическое обследование на наличие антител. Если у меня сохранились 
антитела, то мне нет необходимости прививаться. Если у меня будут отсутствовать антитела, я буду прививаться 
первой же вакциной, которая будет представлена на тот период. Понятно, что это будет или российская вакцина 
«Спутник V», или же наша отечественная вакцина», - сказал он. Он также поведал, как будет проходить массовая 

https://www.inform.kz/ru/v-stolice-zarabotal-reabilitacionnyy-centr-psihonevrologicheskogo-profilya_a3733833
https://www.inform.kz/ru/v-stolice-zarabotal-reabilitacionnyy-centr-psihonevrologicheskogo-profilya_a3733833
https://www.inform.kz/ru/epidsituaciya-v-almaty-ostaetsya-napryazhennoy-zhandarbek-bekshin_a3733710
https://www.inform.kz/ru/epidsituaciya-v-almaty-ostaetsya-napryazhennoy-zhandarbek-bekshin_a3733710
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вакцинация населения. «Сейчас составляются списки, кто подлежит вакцинации. В первую очередь, будем 
вакцинировать медиков, педагогов, полицейских. Для этого мы сейчас проводим инвентаризацию холодильного и 
морозильного оборудования на базисном складе, в лечебных учреждениях. Также проводится работа по подготовке 
медицинских сестер-вакцинаторов. Меры безопасности для всех инфекций одинаковы, мы проводили их и для гриппа. 
После вакцинации человек должен находиться полчаса под наблюдением врача на случай непредвиденных, 
внештатных ситуаций. Мы сейчас определяем поликлиники, которые будут заниматься этим вопросом, и будем 
отслеживать «холодовую цепь». Это так называется, как будет поступать к нам вакцина, в каком температурном 
режиме. Также будем рассматривать вопросы по доставке вакцины до поликлиники, медцентров. Для этого у нас есть 
специальные термоконтейнера, которые позволяют, не нарушая холодовой режим, доставлять (до пункта назначения, 
прим.ред.)», - объяснил спикер. На онлайн-брифинге у Жандарбека Бекшина спросили о помощи сотовых операторов 
для отслеживания скопления людей. «Дело в том, что эта информация немного запаздывает, если проанализируем 
прошедшую ночь, сутки, мы видим анализ, этот анализ поступает в штаб по предупреждению распространения 
коронавирусной инфекции в городе, показывает районы, где были скопления, и тогда мониторинговые группы 
направляется целенаправленно в эти районы и смотрят, какие объекты в этом районе находятся. Это хорошая 
помощь для более эффективной работы мониторинговой группы. Сейчас готовится новое решение с IT-
специалистами. После изучения будем совершенствовать эту систему по выявлению мест скопления людей. 
Количество система не показывает, просто показывает красным цветом, где идет скопление», - сказал Ж. Бекшин. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vakcina-zaprety-na-
novyy-god-i-sovety-sanvracha-zhandarbek-bekshin-vystupil-s-zayavleniem_a3733896 

22 пациента заболели коронавирусом в алматинском кардиоцентре  
В алматинском городском кардиологическом центре у 22 человек выявили коронавирус. Об этом в ходе онлайн-

брифинга в РСК сообщил главный государственный санитарный врач города Жандарбек Бекшин, передает 
корреспондент МИА «Казинформ»  

Главный санврач отметил, что в данном центре было развернуто 15 инфекционных коек. «Потому что 
инфарктный больной и человек с гипертонией должен лечиться по месту основного заболевания. 1 декабря в 
провизорном отделении был выявлен положительный результат. Мы провели профилактическое обследование и 
выявили у 22 пациентов заболевание. В результате в палатах было проведено дезинфекционные обработки, чтобы 
дальше не было распространения инфекции», - рассказал Ж. Бекшин. Он добавил, что эти своевременно принятые 
меры позволили локализовать заболеваемость. Также он уточнил, что коронавирус был выявлен у двух сотрудников 
кардиоцентра. Они своевременно изолированы. По погибшим пациентам сведений нет Ранее сообщалось, что 
алматинский Городской кардиологический центр закрыли на плановую генеральную уборку здания. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/22-pacienta-zaboleli-
koronavirusom-v-almatinskom-kardiocentre_a3733726 

Коллективный иммунитет к коронавирусу у алматинцев составляет 55-56% - Жандарбек Бекшин  
Главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин рассказал о коллективном иммунитете 

к COVID-19 среди алматинцев, передает корреспондент МИА «Казинформ 
По данным Жандарбека Бекшина, исследование около пяти тысяч алматинцев методом случайной выборки, 

показало, что сформировался коллективный иммунитет к COVID-19 на уровне 55-56%. «Однако этого конечно, для 
полного, точного заключения недостаточно. Эту работу проводят также и частные медицинские лаборатории. У них 
повыше (процент, прим.ред.), поскольку туда идут люди, которые и один, и два раза, и три раза сдают»,- сказал в ходе 
брифинга Жандарбек Бекшин. Он отметил, что более точные данные, чтобы судить о коллективном иммунитете даст 
исследование, которое проводится Научно-практическим центром санэпидэкспертизы и мониторинга. Напомним, 
сегодня главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин рассказал о текущей 
эпидемиологической ситуации в городе. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kollektivnyy-immunitet-
k-koronavirusu-u-almatincev-sostavlyaet-55-56-zhandarbek-bekshin_a3733818 

Закроют ли дежурные классы в Алматы 

В Алматы дежурные классы в школах не закроются. Об этом в ходе онлайн-брифинга сообщил руководитель 
департамента контроля качества и безопасности товаров и услуг города Алматы Жандарбек Бекшин, передает 
корреспондент МИА «Казинформ 

 «Если заболеет один учитель, заболеют 30-40 учащихся, которые находятся в классе. Если умножить дальше, 
учитель помимо учеников контактирует также с другими учителями. И это будет способствовать интенсивному 
распространению инфекции по всей школе. Аналогично и по детским садам. Поэтому мы придерживаемся того, чтобы 
в дежурных классах все требования, которые были предъявлены, выполнялись с соблюдением всех 
эпидемиологических требований работа дежурных классов в школах и дежурные группы в детских садах будет 
продолжено», - рассказал Жандарбек Бекшин. По словам главного санврача города, это позволяет не допустить 
резкого роста заболевания среди детей. Напомним, вчера было опубликовано новое постановление главного 
государственного санитарного врача Алматы Жандарбека Бекшина «О дальнейших мерах по предупреждению 
заболеваний коронавирусной инфекцией в городе Алматы». Согласно постановлению, приостанавливается открытие 
дополнительных дежурных групп в детских дошкольных учреждениях и открытие дополнительных дежурных классов 
с 1 по 5 классы в городских школах. Кроме того, запрещена работа агентств по вызову на дом аниматоров (новогодних 
персонажей - Деда Мороза, Cнегурочки и других). 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/zakroyut-li-dezhurnye-
klassy-v-almaty_a3733711 

Как будут бороться с нарушителями карантина в Алматы  

Главный государственный санитарный врач Алматы Жандарбек Бекшин рассказал, какие меры будут приняты 
в отношении баров, кафе и других заведений, которые проводят массовые мероприятия и закрываются изнутри, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На сегодня объекты общественного питания (столовые, кофейни, кафе и другие) согласно постановлению 
санврача города могут работать до 22 часов без проведения коллективных мероприятий. «Вопрос, который вы 
поднимаете о том, что очень сложно попасть на объекты, которые принимают меры для того, чтобы не допустить 
мониторинговые группы при обследованиях, рассматриваем. Сейчас рассматривается вопрос, чтобы в состав 
мониторинговой группы включили сотрудников ДЧС, у которых есть специальные приспособления, которые позволят 
открывать двери и заходить внутрь помещения объектов, где нарушается ограничительный режим», - сказал в ходе 
онлайн-брифинга в РСК Жандарбек Бекшин. В Алматы на сегодня работают 26 мониторинговых групп, в составе 

https://www.inform.kz/ru/vakcina-zaprety-na-novyy-god-i-sovety-sanvracha-zhandarbek-bekshin-vystupil-s-zayavleniem_a3733896
https://www.inform.kz/ru/vakcina-zaprety-na-novyy-god-i-sovety-sanvracha-zhandarbek-bekshin-vystupil-s-zayavleniem_a3733896
https://www.inform.kz/ru/22-pacienta-zaboleli-koronavirusom-v-almatinskom-kardiocentre_a3733726
https://www.inform.kz/ru/22-pacienta-zaboleli-koronavirusom-v-almatinskom-kardiocentre_a3733726
https://www.inform.kz/ru/kollektivnyy-immunitet-k-koronavirusu-u-almatincev-sostavlyaet-55-56-zhandarbek-bekshin_a3733818
https://www.inform.kz/ru/kollektivnyy-immunitet-k-koronavirusu-u-almatincev-sostavlyaet-55-56-zhandarbek-bekshin_a3733818
https://www.inform.kz/ru/zakroyut-li-dezhurnye-klassy-v-almaty_a3733711
https://www.inform.kz/ru/zakroyut-li-dezhurnye-klassy-v-almaty_a3733711
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которых представители департамента полиции, районных управлений ДККБТУ, НПП «Атамекен». Также особый вклад 
вносят представители неправительственного сектора и волонтеры, которые содействуют мониторинговым группам в 
выявлении фактов нарушений. Главная цель работы мониторинговых групп – недопущение масштабного 
распространения коронавирусной инфекции и упреждающая профилактика заражения среди горожан. Отметим, с 25 
декабря в городе согласно новому постановлению, запрещена деятельность развлекательных учреждений (караоке, 
бильярд, компьютерные, ночные клубы и игровые клубы, боулинг-центры, детских спортивных и игровых площадок и 
аттракционов, батуты, корты и другие в закрытых помещениях), а также букмекерских контор и лотоклубов с 
посещением. Также запрещена деятельность фудкортов (за исключением доставки, без ограничения по времени), 
банкетных и торжественных залов, независимо от места расположения 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kak-budut-borot-sya-s-
narushitelyami-karantina-v-almaty_a3733752 

Бекшин: Вирус - это не курица, которую можно загнать в сарай  

Главный санврач Алматы Жандарбек Бекшин на онлайн-брифинге призвал алматинцев соблюдать меры 
профилактики коронавируса - он напомнил, что южная столица находится к этому часу в «желтой» зоне по КВИ, 
передает корреспондент NUR.KZ. Представители СМИ напомнили, что власти Уральска сообщали о возможности 
вознаграждения за сообщения о праздновании Нового года большой компанией. В этой связи они попросили ответить 
на вопрос, планируется ли такой инструмент контроля ввести в Алматы. «В Алматы вознаграждение - нет, не 
планируем. Вообще не принято комментировать решения, которых ты не принимал. Наверное, будет правильно, если 
вы обратитесь к авторам этого решения. Я не могу комментировать то, что происходит в ЗКО», - сказал Бекшин.  

По его словам в мегаполисе проводится к этому часу разъяснительная работа среди населения о важности 
соблюдения требований санврачей. «Мы проводим предупредительную работу, мы надеемся на благоразумие наших 
жителей города. Мы говорим о тех случаях, которые происходят в Европе. Мы понимаем, что вирус - это не птица, 
курица, которую, скажем, можно загнать в сарай и обеспечить ей изоляцию. Это вирус и поэтому заблаговременно 
предупреждаем о рисках заражения. Мы надеемся, что родители возьмут это на вооружение, наша молодежь 
прислушается. О том, что если будут нарушать, есть риск заражения родителей, старшего поколения. Самое 
страшное, что у молодежи КВИ протекает чаще всего бессимптомно, они будут заражать своих родителей, бабушек 
и дедушек.  

Если кто-то не прислушается, то может быть так, что следующий новый год они будут встречать без своих 
дедушек и бабушек. И виноваты в этом именно они, те, кто нарушал, и не выполнял требования и рекомендации 
санврачей», - резюмировал он.  

https://www.nur.kz/society/1890812-beksin-virus-eto-ne-kurica-kotoruu-mozno-zagnat-v-
saraj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Алматинцам запретили вызывать на дом Деда Мороза. Бекшин подписал новое постановление  
Главный санврач южной столицы подписал новое постановление о мерах по предупреждению 

распространения коронавирусной инфекции. Оно опубликовано на официальном сайте департамента санитарно-
эпидемиологического контроля города Алматы. Постановление должно вступить в силу 26 декабря текущего года. 
Новое постановление вносит ряд изменений. Так, главный санврач города поручил приостановить открытие 
дополнительных дежурных групп в детских садах и дополнительных дежурных 1-5 классов городских школ.  Также с 
25 декабря по 5 января, согласно постановлению, вводится запрет на проведение новогодних мероприятий во всех 
организациях и учреждениях. Кроме того, он распространяется на работу агентств по вызову на дом аниматоров 
(новогодних персонажей – Деда Мороза, Снегурочки и других). Сохраняется запрет на проведение зрелищных, 
спортивных мероприятий, выставок, форумов, конференций, а также семейных, торжественных, праздничных, 
памятных и других мероприятий, в том числе на дому с массовым скоплением людей (более 10 человек) в помещениях 
и на открытом воздухе.  

Также в документе говорится о том, что физлицам и компаниям запрещается сдавать в аренду помещения для 
осуществления запрещенных видов деятельности на время ограничительных мер. Главный санврач Алматы 
разрешил работу ТРЦ, ТЦ, торговых сетей и ТД в будни, выходные и праздники до 23:00. Также разрешена работа 
объектов общественного питания, в том числе расположенных в отдельных помещениях ТРЦ до 23:00. 
Продовольственные и непродовольственные рынки будут работать в будние, выходные и праздничные дни до 17:00, 
согласно постановлению. С полным текстом постановления можно ознакомиться здесь. Отметим, что на сегодняшний 
день Алматы находится в "желтой зоне" по распространению COVID-19. Согласно последним данным, за сутки в 
городе заразились 90 человек.  

https://www.nur.kz/society/1890721-almatincam-zapretili-vyzyvat-na-dom-deda-moroza-i-snegurocku-beksin-
podpisal-novoe-postanovlenie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Как будут работать "Шымбулак" и "Медеу" в новогодние праздники  

Новое постановление о мерах по предупреждению распространения коронавирусной инфекции, подписанное 
главным санврачом Алматы, регламентирует порядок работы спортивно-оздоровительного центра "Медеу" и ГЛК 
"Шымбулак". Текст постановления опубликован на официальном сайте департамента санитарно-
эпидемиологического контроля города Алматы. Согласно документу, "Медеу" и "Шымбулак" продолжат работу в 
новогодние праздники. Тем не менее, они будут работать с соблюдением ограничительных мер, установленных при 
работе в тестовом режиме. Отмечается, что заполняемость ледового катка не должна превышать 750 человек на 
одном сеансе, а ГЛК - не более 30 процентов от проектной. Также разрешается деятельность объектов и организаций 
в сфере оказания услуг по проживанию населения (гостиницы, отели) без справки обследования на COVID-19.  

А для объектов туризма (дома отдыха, санатории, курорты, туристические базы) - с проживанием более 3-х 
дней при наличии справки -обследования на COVID- 19 со сроком получения результата не позднее 72 часов на 
момент заселения, при соблюдении заполняемости не более 80 процентов. Напомним, что в Алматы вводится запрет 
на проведение новогодних мероприятий во всех организациях и учреждениях. Кроме того, он распространяется на 
работу агентств по вызову на дом аниматоров. Читайте больше: https://www.nur.kz/society/1890741-kak-budut-rabotat-
symbulak-i-medeu-v-novogodnie-prazdniki/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Как не отравиться на Новый год, рассказал Бекшин  

Главный санврач Алматы на онлайн-брифинге рассказал, какие продукты таят в себе опасность и как не 
отравиться в новогодние праздники, передает корреспондент NUR.KZ. Жандарбек Бекшин отметил, что количество 
пищевых отравлений в праздничные дни увеличивается. Основная причина - покупка некачественных или 
просроченных продуктов питания. "В первую очередь, надо покупать сертифицированные, качественные и не 
просроченные продукты питания", - сказал он. Еще один совет от специалиста - не готовить впрок. "Надо приготовить 

https://www.inform.kz/ru/kak-budut-borot-sya-s-narushitelyami-karantina-v-almaty_a3733752
https://www.inform.kz/ru/kak-budut-borot-sya-s-narushitelyami-karantina-v-almaty_a3733752
https://www.nur.kz/society/1890812-beksin-virus-eto-ne-kurica-kotoruu-mozno-zagnat-v-saraj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890812-beksin-virus-eto-ne-kurica-kotoruu-mozno-zagnat-v-saraj/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890721-almatincam-zapretili-vyzyvat-na-dom-deda-moroza-i-snegurocku-beksin-podpisal-novoe-postanovlenie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890721-almatincam-zapretili-vyzyvat-na-dom-deda-moroza-i-snegurocku-beksin-podpisal-novoe-postanovlenie/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890741-kak-budut-rabotat-symbulak-i-medeu-v-novogodnie-prazdniki/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890741-kak-budut-rabotat-symbulak-i-medeu-v-novogodnie-prazdniki/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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на застолье столько, сколько может быть съедено за раз. Особенно опасными могут быть салаты, заправленные 
майонезом или сметаной. Особенно опасна домашняя сметана", - сказал он.  

https://www.nur.kz/society/1890847-kak-ne-otravitsa-na-novyj-god-rasskazal-
beksin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

ДЧС Алматы могут разрешить вскрывать двери ресторанов в поисках нарушителей карантина  

Главный санврач Алматы Жандарбек Бекшин на онлайн-брифинге заявил о возможном расширении 
полномочий мониторинговых групп по выявлению нарушений карантина увеселительными заведениями, передает 
корреспондент NUR.KZ. Представители СМИ поинтересовались, будет ли увеличено количество мониторинговых 
групп в праздничные дни и как будет контролироваться деятельность агентств по вызову на дом аниматоров - в своем 
новом постановлении он им запретил работать в эти дни. Особенно это касается Деда Мороза и Снегурочки. 
"Родители должны помнить, что это очень опасно, поскольку аниматоры приходят не только к вам в квартиру, они 
ходят по всем квартирам, а если они где-то заразятся (КВИ - прим. ред.), то они могут перезаражать следующих своих 
клиентов", - отметил он.  

Жандарбек Бекшин сообщил, что работа мониторинговых групп будет продолжена. Особое внимание будет 
уделено объектам, которые часто нарушают режим карантина. "Вы говорите, что сложно попасть в рестораны и 
ночные клубы, которые закрываются от мониторинговых групп. Мы этот вопрос рассматриваем, и сейчас он 
прорабатывается. Мы, наверное, включим, в мониторинговые группы работников ДЧС Алматы, у которых есть 
специальные приспособления, которые позволят открывать двери и заходить внутрь помещения на объектах, где 
нарушается ограничительный режим", - пояснил он. Он также сообщил, что в случае выявления такого факта, будут 
наказаны как владельцы заведений, так и посетители. Последним может грозить штраф в размере 83 тыс. тенге.  

https://www.nur.kz/society/1890793-dcs-almaty-mogut-razresit-vskryvat-dveri-restoranov-v-poiskah-narusitelej-
karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Главный санврач Алматы рассказал, какую выберет вакцину от коронавируса  

Главный санврач Алматы Жандарбек Бекшин на онлайн-брифинге опроверг информацию о возможности 
начала прививочной кампании против коронавируса в феврале 2021 года, передает корреспондент NUR.KZ. 
Представители СМИ попросили его уточнить, насколько соответствует действительности информация о том, что 
казахстанцев начнут прививать против коронавируса уже в феврале следующего года, то есть через два месяца. В 
ответ Жандарбек Бекшин напомнил, что на днях было открыто предприятие по производству российской вакцины 
против КВИ в Караганде. Далее, по его словам, будет период, когда эту вакцину нужно будет зарегистрировать во 
Всемирной организации здравоохранения. Только после этого можно будет приступить к вакцинации населения. "В 
феврале, я не думаю, что мы приступим к вакцинации. Вас немного дезинформировали", - сказал он.  

 Специалист также отметил, что к этому часу ведутся клинические испытания отечественной вакцины против 
КВИ. "Сейчас в двух городах, Таразе и Алматы, проводится третья фаза клинических испытаний нашей отечественной 
вакцины - 3 тыс. наших добровольцев в двух городах пройдут вакцинацию и тогда окончательно будет решено, будем 
мы прививать этой вакциной или нет. Но на сегодня, те этапы которые обеспечивают проверку на безопасность, они 
проведены успешно. Вакцина безопасна. Сейчас будет установлена ее эффективность. По предварительным 
данным, наша отечественная вакцина дает эффективность в 96%. Это очень хороший показатель", - дополнил он. 
Прокомментировал он и вопрос, какую он предпочтет вакцину - американскую, российскую или казахстанскую.  

"Как только вакцина появится, за неделю до (прививки - прим. ред.) я должен буду пройти иммунологическое 
обследование на наличие антител - если у меня антитела (к коронавирусу - прим. ред.) сохранились, то нет 
необходимости мне прививаться. Если антител не будет, то я вакцинируюсь той вакциной, первой же вакциной, 
которая будет представлена на тот период. Понятно, что это будет либо российская вакцина, либо наша 
отечественная вакцина", - отметил Бекшин. Напомним, ранее журналисты задали такой же вопрос министру обороны 
Нурлану Ермекбаеву - вакцине какого производства он отдаст предпочтение. "Какую команду дадут, какой 
вакцинироваться, такой и вакцинируемся. Вместе со всеми военнослужащими", - ответил глава Минобороны.  

 https://www.nur.kz/society/1890802-vakciniruus-pervoj-ze-vakcinoj-beksin-o-privivkah-protiv-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Акмолинская 

Будет ли усилен карантин в новогодние праздники в Акмолинской области  
С 25 декабря по 5 января в Акмолинской области не будут введены дополнительные ограничительные 

мероприятия, так как они уже прописаны действующим постановлением главного государственного санитарного врача 
региона, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Об этом на брифинге сообщил заместитель руководителя департамента санитарно-эпидемиологического 
контроля Акмолинской области Серик Омарханов. «На межведомственной комиссии было озвучено, что с 25 декабря 
по 5 января будут введены ограничительные меры на проведение праздничных мероприятий, в том числе новогодних 
утренников и корпоративов.  

На сегодня в Акмолинской области этот запрет уже прописан действующим постановлением №224 от 23 
ноября», - отметил спикер. По его словам, в праздничные дни будет активно работать мониторинговая группа, и в 
случае выявления нарушений со стороны объектов общественного питания в части проведения утренников и 
корпоративов, будет поднят вопрос о закрытии их на субботу и воскресенье. Между тем, как было отмечено, вызов на 
дом Деда Мороза и Снегурочки не запрещен.  

В целом с начала пандемии в Акмолинской области зарегистрировано 6803 случая КВИ. Из них 91% приходится 
на взрослое население и 9% на детей до 14 лет. «Выздоровело на сегодня 5813 человек. 94 случая - летальный исход. 
В настоящее время на стационарном лечении находятся 380 человек. Процент занятости коечного фонда 
инфекционных стационаров составляет 38%», - добавил С. Омарханов. За последнюю неделю – с 16 по 23 декабря в 
регионе зарегистрировано 404 случая КВИ, за предыдущую – 471 случай. Отмечается снижение в 1,2%. За сутки 
зарегистрировано 57 случаев, снижение по отношении к предыдущему дню – 0,9%. Из общего числа заболевших 
акмолинцев 28 были выявлены при самообращении, 21 – среди контактных лиц и 8 – при проведении 
профобследования. На мониторинг за сутки взято 150 контактных. «В целом по области основной рост 
заболеваемости идет в городе Кокшетау. Далее идут Степногорск, Бурабайский и Сандыктауский районы», – добавил 
спикер. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/budet-li-usilen-karantin-
v-novogodnie-prazdniki-v-akmolinskoy-oblasti_a3733950 

 

https://www.nur.kz/society/1890847-kak-ne-otravitsa-na-novyj-god-rasskazal-beksin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890847-kak-ne-otravitsa-na-novyj-god-rasskazal-beksin/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890793-dcs-almaty-mogut-razresit-vskryvat-dveri-restoranov-v-poiskah-narusitelej-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890793-dcs-almaty-mogut-razresit-vskryvat-dveri-restoranov-v-poiskah-narusitelej-karantina/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890802-vakciniruus-pervoj-ze-vakcinoj-beksin-o-privivkah-protiv-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1890802-vakciniruus-pervoj-ze-vakcinoj-beksin-o-privivkah-protiv-koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/budet-li-usilen-karantin-v-novogodnie-prazdniki-v-akmolinskoy-oblasti_a3733950
https://www.inform.kz/ru/budet-li-usilen-karantin-v-novogodnie-prazdniki-v-akmolinskoy-oblasti_a3733950
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Атырауская 
739 человек лечатся от коронавируса в Атырауской области  

В Атырауской области от коронавируса стационарно и дома лечатся 739 человек, передаёт корреспондент 
МИА «Казинформ».  

«За минувшие сутки в Атырауской области от коронавирусной инфекции выздоровели 83 человека, вновь 
заболели 59. В настоящее время в домашних условиях получают лечение 220 пациентов, в областном инфекционном 
стационаре находятся 102 человека, в районном инфекционном стационаре — 17, в инфекционном стационаре на 
месторождении Тенгиз- 400 человек. Из инфицированных за последние сутки - 12 пациентов из города Атырау. С 
месторождения Тенгиз - 31 человек. Из Жылыойского - 4, Кызылкогинского - 3, Индерского района - 4, 
Курмангазинского района - 5 человек. Заболевание у 19 человек с коронавирусной инфекцией протекает с 
соответствующими симптомами», - сообщили в пресс-службе областного управления здравоохранения. По 
информации ведомства, из подготовленных 1225 инфекционных мест по области, заполнено 520 койко-мест. Здесь 
пациенты получают необходимое лечение. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/739-chelovek-
lechatsya-ot-koronavirusa-v-atyrauskoy-oblasti_a3733738 

Рестораны, кафе и караоке-бары в Атырау продолжают нарушать санитарные требования  

В Атырау рестораны, кафе и караоке-бары продолжают нарушать санитарные требования. Некоторые 
привлекались к ответственности несколько раз, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

В Атырау полицейские продолжают работу в составе мониторинговых групп по контролю за соблюдением 
санитарных норм на объектах предпринимательства. «В ходе мониторинга было установлено, что караоке-бар «Рыба 
моей мечты» продолжал работу после 22:00 ч. В это время в заведении находилось около 60 человек. Аналогичное 
нарушение выявлено со стороны паба «End Ne Stimz». Зарегистрирован факт работы без медицинских масок и без 
соблюдения дистанции со стороны сотрудников цветочного магазина «Gulder bazasy». Собранные по всем 
выявленным нарушениям материалы будут направлены в городское санитарно-эпидемиологическое управление», - 
рассказали в пресс-службе ДП региона. С 1 декабря на пульт оператора «102» управления полиции Атырау от горожан 
поступило 24 сообщения о различных нарушениях карантинных ограничений на объектах предпринимательства. В их 
числе заведения, которые к ответственности привлекались неоднократно. В частности, это кафе «Лифт» - 13 раз, 
караоке-бар «Рыба моей мечты» - 9 раз, «Loft Bar Urban» - 3 раза, ресторан «Китайка» —-3 раза, бар «Бармаглот» - 2 
раза, кэш-караоке — 2 раза. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/restorany-kafe-i-
karaoke-bary-v-atyrau-prodolzhayut-narushat-sanitarnye-trebovaniya_a3733543 

 
Карагандинская 
Новое постановление санврача в Карагандинской области: корпоративы запрещены до 5 января  

Главный санитарный врач Карагандинской области подписал новое постановление. Согласно документу 
жителям Карагандинской области запрещается организовывать праздничные мероприятия и корпоративы, передаёт 
корреспондент МИА «Казинформ 

Департамент санитарно-эпидемиологического контроля Карагандинской области сообщает, согласно 
Протоколу заседания Межведомственной комиссии по недопущению возникновения и распространения 
коронавирусной инфекции на территории Республики Казахстан, принято решение о запрещении организации и 
проведения массовых мероприятий (праздничных мероприятий, спортивно-массовых, зрелищных культурно-
массовых мероприятий, проведение конференций, семинаров, выставок, форумов, а также семейных, памятных 
мероприятий (банкетов, свадеб, юбилеев, поминок), в том числе на дому, и иных мероприятий с массовым скоплением 
людей. «В период с 25 декабря 2020 года по 5 января 2021 года запрещена организация и проведение новогодних 
утренников, праздничных корпоративов. Объекты общественного питания работают до 24:00 часов, с установлением 
в зале не более 50 посадочных мест, объекты общественного питания, расположенные в торгово-развлекательных 
центрах, торговых домах, торговых сетях, крытых продовольственных и непродовольственных рынках (в отдельных 
помещениях) при условии заполняемости не более 30%, соблюдения 4 кв.м на 1 посетителя, без проведения 
коллективных мероприятий, с режимом работы в будние, праздничные и выходные дни - до 24:00 часов, а также 
разрешена работа фуд-кортов исключительно на вынос и доставку еды, без организации обеденного зала, 
расстановки столов, с соблюдением социальной дистанции, масочного режима, усиленного санитарно-
дезинфекционного режима», - сообщается в документе. В праздничные дни объекты общественного питания могут 
работать на доставку и вынос еды – без ограничения по времени. Продуктовые супермаркеты и магазины (с правом 
реализации товаров первой необходимости) –работают без ограничения по времени. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/novoe-postanovlenie-
sanvracha-v-karagandinskoy-oblasti-korporativy-zaprescheny-do-5-yanvarya_a3733879 

В Атырауской области снижены цены на антиковидные препараты  

В Атырауской области снижены цены на антиковидные препараты, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«Сегодня заключены антимонопольные комплаенсы с крупными аптечными сетями, работающими в регионе. 
Антимонопольный комплаенс предусматривает прозрачную торгово-сбытовою политику и является эффективным 
инструментом по предупреждению и предотвращению нарушений антимонопольного законодательства. В результате, 
население будет иметь возможность приобрести ряд антиковидных препаратов по ценам ниже утвержденных 
предельных цен на лекарственные средства. Стоимость части препаратов, применяемые при лечении коронавируса, 
будет ниже до 20%», - рассказали в пресс-службе департамента Агентства по защите и развитию конкуренции РК по 
Атырауской области. Церемония подписания меморандума прошла на территории нового завода по производству 
медицинских масок. Благодаря открытию нового производства в регионе и развитию конкуренции планируеся 
обеспечить дальнейшее снижение розничных цен на медицинские маски. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-atyrauskoy-oblasti-
snizheny-ceny-na-antikovidnye-preparaty_a3733951 

Свыше миллиона жителей Карагандинской области застрахованы в системе ОСМС  

 Больше 1,1 миллиона жителей Карагандинской области имеют статус «застрахован» в системе обязательного 
социального медстрахования. Карагандинский филиал фонда медстрахования подвёл итоги первого года реализации 
медстрахования в регионе, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

https://www.inform.kz/ru/739-chelovek-lechatsya-ot-koronavirusa-v-atyrauskoy-oblasti_a3733738
https://www.inform.kz/ru/739-chelovek-lechatsya-ot-koronavirusa-v-atyrauskoy-oblasti_a3733738
https://www.inform.kz/ru/restorany-kafe-i-karaoke-bary-v-atyrau-prodolzhayut-narushat-sanitarnye-trebovaniya_a3733543
https://www.inform.kz/ru/restorany-kafe-i-karaoke-bary-v-atyrau-prodolzhayut-narushat-sanitarnye-trebovaniya_a3733543
https://www.inform.kz/ru/novoe-postanovlenie-sanvracha-v-karagandinskoy-oblasti-korporativy-zaprescheny-do-5-yanvarya_a3733879
https://www.inform.kz/ru/novoe-postanovlenie-sanvracha-v-karagandinskoy-oblasti-korporativy-zaprescheny-do-5-yanvarya_a3733879
https://www.inform.kz/ru/v-atyrauskoy-oblasti-snizheny-ceny-na-antikovidnye-preparaty_a3733951
https://www.inform.kz/ru/v-atyrauskoy-oblasti-snizheny-ceny-na-antikovidnye-preparaty_a3733951
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В Карагандинской области 1 144 663 жителя могут бесплатно воспользоваться услугами из пакета 
медстрахования, в том числе пройти дорогостоящие обследования и лечение. 732 тысячи жителей относятся к 15 
категориям, которые освобождены от уплаты взносов и застрахованы государством: это дети, зарегистрированные 
безработные, неработающие беременные женщины, получатели пенсионных выплат, в том числе участники и 
инвалиды ВОВ, неработающие этнические казахи-репатрианты, инвалиды, студенты и другие. Более 127 тысяч - 
плательщики ЕСП. 16% граждан (284 тысячи) не имеют статуса в системе ОСМС. «Как показывает анализ, основная 
причина отсутствия статуса у граждан на сегодняшний день - это нерегулярность отчислений и взносов за ОСМС. В 
связи с чем необходимо регулярно отслеживать свой статус в системе ОСМС, и в случае выявления задолженности 
по платежам возместить её или обратиться с этим вопросом к своему работодателю», - отметил директор 
карагандинского филиала фонда медстрахования Фазыл Копобаев. Вторая причина отсутствия статуса - это 
несвоевременная передача предпринимателями сведений о своих работников. Напомним, с апреля 2020 года от 
взносов и отчислений за своих работников в Фонд медстрахования освобождены 29 категорий МСБ. Чтобы работники 
этих субъектов бизнеса, за которых не поступают взносы и отчисления, были застрахованы, предпринимателям 
необходимо передать данные о сотрудниках в базу фонда через электронный ресурс msb.fms.kz. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/svyshe-milliona-
zhiteley-karagandinskoy-oblasti-zastrahovany-v-sisteme-osms_a3733546 

В три раза увеличилось финансирование медреабилитации в Карагандинской области  

 В Карагандинской област в три раза увеличилось финансирование медицинской реабилитации. Об итогах 
внедрения системы ОСМС за 2020 год на брифинге в прямом эфире рассказал директор карагандинского филиала 
фонда медстрахования Фазыл Копобаев, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На 2020 год закупка медицинских услуг фондом проводилась в электронном формате, что исключило прямые 
контакты поставщиков с сотрудниками фонда и членами комиссии. Филиалом фонда в 2020 году заключено 292 
договора закупки медуслуг с 103 поставщиками медицинской помощи в регионе. Из них по амбулаторно-
поликлинической помощи - 116 договоров, на стационарную помощь - 170 договоров и 4 договора на оказание помощи 
при социально значимых заболеваниях. Бюджет региона на сегодня составляет 119,5 млрд тенге, в том числе ГОБМП 
- 87,1 млрд тенге, в системе ОСМС - 32,4 млрд тенге. В сравнении с 2019 годом рост на 33,8% На оплату медицинских 
услуг в условиях пандемии и в целях недопущения распространения COVID-19 в регионе выделено 19,6 млрд тенге. 
Из них на возмещение затрат за проведение ПЦР и лечение больных с КВИ - 6,7 млрд тенге, стимулирующие надбавки 
медицинским работникам - 12,9 млрд тенге. «В этом году впервые за счёт средств ОСМС предусмотрено отдельное 
финансирование школьной медицины, значительно расширены объёмы финансирования консультативно-
диагностической помощи (до 12,3 млрд тенге), что в 3,8 раза больше в сравнении с прошлым годом. Также с 
введением ОСМС в 3 раза (3,7 млрд тенге) возросли объёмы финансирования медицинской реабилитации; в 1,6 раза 
- объёмы стационарозамещающей помощи (5 млрд тенге)», - добавил Фазыл Копобаев 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/v-tri-raza-uvelichilos-
finansirovanie-medreabilitacii-v-karagandinskoy-oblasti_a3733541 

 
СКО 
О новых случаях инфицирования коронавирусом рассказали в Северо-Казахстанской области  

В Северо-Казахстанской области за минувшие сутки у 63 человек выявили коронавирус, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, из общего числа 
инфицированных 19 зарегистрировали в Петропавловске, 10 – в Айыртауском районе, 9 – в Мамлютском, 8 – районе 
им. Г.Мусрепова, 7 – Жамблыском, по два – в Кызылжарском, Аккайынском, Тимирязевском, и Тайыншинском районах, 
по одному – в Акжарском и районе Шал акына. ПЦР-исследование на коронавирус у 55 человек провели по 
эпидпоказаниям, у семи – с целью эпиднадзора и у одного североказахстанца выявили вирус при профилактическом 
обследовании. За сутки четыре лаборатории области провели 1 575 ПЦР-исследований. Всего, начиная с марта – 201 
841 исследование на коронавирус. Процент положительных результатов – 4%. Общее число инфицированных – 8 155 
человек. В том числе 3 302 бессимптомных носителя вируса. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/o-novyh-sluchayah-
inficirovaniya-koronavirusom-rasskazali-v-severo-kazahstanskoy-oblasti_a3733735 

 

ООН.ВОЗ 
В ВОЗ назвали число случаев коронавируса в мире 

Во Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) назвали число выявленных случаев заболевания 
коронавирусной инфекцией в мире. 

Согласно статистике на специальном сайте организации, к настоящему моменту в мире зафиксировано более 
77,53 млн случаев коронавирусной инфекции. 

За 24 часа в мире выявили более 662 тыс. заболевших. 
Число скончавшихся пациентов с COVID-19 в общей сложности превысило 1,724 млн. 
https://russian.rt.com/world/news/816320-voz-mir-koronavirus-statistika 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
Китай приостанавливает авиасообщение с Великобританией из-за нового штамма коронавируса  

Китай приостанавливает авиасообщение с Великобританией из-за выявленного нового штамма коронавируса. 
С таким заявлением в четверг выступил официальный представитель Министерства иностранных дел КНР Ван 
Вэньбинь, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Великобритания недавно объявила о выявлении нового штамма коронавируса и уведомило об этом 
Всемирную организацию здравоохранения. Многие страны также объявили о принятии мер по закрытию границ и 
приостановлению авиасообщения с Великобританией», - отметил дипломат. «Принимая во внимание мутацию вируса 
и его возможное влияние, в целях охраны здоровья людей и защиты обменов, а также учитывая практику других 
государств, Китай приостанавливает авиасообщение между Китаем и Великобританией», - подчеркнул Ван Вэньбинь. 
Ранее некоторые китайские авиакомпании, в том числе одна из крупнейших China Southern Airlines прекратили полеты 

https://www.inform.kz/ru/svyshe-milliona-zhiteley-karagandinskoy-oblasti-zastrahovany-v-sisteme-osms_a3733546
https://www.inform.kz/ru/svyshe-milliona-zhiteley-karagandinskoy-oblasti-zastrahovany-v-sisteme-osms_a3733546
https://www.inform.kz/ru/v-tri-raza-uvelichilos-finansirovanie-medreabilitacii-v-karagandinskoy-oblasti_a3733541
https://www.inform.kz/ru/v-tri-raza-uvelichilos-finansirovanie-medreabilitacii-v-karagandinskoy-oblasti_a3733541
https://www.inform.kz/ru/o-novyh-sluchayah-inficirovaniya-koronavirusom-rasskazali-v-severo-kazahstanskoy-oblasti_a3733735
https://www.inform.kz/ru/o-novyh-sluchayah-inficirovaniya-koronavirusom-rasskazali-v-severo-kazahstanskoy-oblasti_a3733735
https://covid19.who.int/
https://russian.rt.com/world/news/816320-voz-mir-koronavirus-statistika
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между Китаем и Великобританией. Посольство КНР в Великобритании закрыло свои визовые центры в Лондоне и 
Манчестере. В минувший понедельник также было приостановлено авиасообщение между Гонконгом и 
Великобританией. Органы здравоохранения Гонконга на этой неделе выявили, что два студента, вернувшихся из 
Великобритании, были заражены новым штаммом коронавируса, недавно обнаруженным в Великобритании. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kitay-priostanavlivaet-
aviasoobschenie-s-velikobritaniey-iz-za-novogo-shtamma-koronavirusa_a3733872 

 
Россия 
Захарова заявила о «войне вакцин» от коронавируса в мире  

«Война вакцин» от коронавирусной инфекции в мире уже идёт, произошла политизация темы COVID-19. Об 
этом в интервью ТАСС заявила официальный представитель МИД России Мария Захарова. 

«К сожалению, да, война вакцин уже идёт…Это война всего: политизация темы ковида произошла. Инфодемия, 
связанная с пандемией, произошла. Часть этой жуткой реальности — это, конечно, война и вакцин, и всего того, что 
связано с чёрным пиаром в отношении российских усилий или блокированием информации о российских 
достижениях», — сказала дипломат. 

По её словам, важно отвечать на дезинформацию, опровергать её и приводить контраргументы. 
«(Сила России. — RT) в правде, как всегда, правде о наших достижениях, о том, что мы делаем», — 

подчеркнула она. 
Захарова рассказала, что видела в западной прессе множество «слухов, домыслов, откровенной чуши» 

относительно российской вакцины. 
«Война вакцин идёт, но, я думаю, это не война учёных, это война политиков и тех самых бойцов 

информационного фронта, с которыми мы имеем дело на страницах в основном западного мейнстрима, они вещают 
по телевизору и так далее», — подчеркнула она. 

Ранее в Минобороны России заявили о попытках дискредитации российской вакцины «Спутник V».  
Как отмечал премьер Венгрии Виктор Орбан, вопрос покупки российской вакцины относится к 

здравоохранению, а не политике. 
https://russian.rt.com/world/news/816304-zaharova-voina-vakcin-koronavirus 
О встрече с делегацией Узбекистана 
24.12.2020 г.В Роспотребнадзоре состоялась встреча руководителя Роспотребнадзора Анны Поповой с 

делегацией Республики Узбекистан во главе с Советником Премьер-министра Республики Узбекистан Мехриддином 
Хайриддиновым, в состав делегации также вошел Начальник Службы санитарно-эпидемиологического благополучия 
и общественного здоровья Республики Узбекистан Баходир Юсупалиев. Переговоры были посвящены вопросам 
борьбы с распространение COVID-19, использования вакцин против нового коронавируса и развития сотрудничества 
в области санитарно-эпидемиологического благополучия. 

Узбекистанская сторона поблагодарила Роспотребнадзор за поддержку в борьбе с пандемией COVID-19. В 
Республику были направлены эксперты научно-исследовательских организаций Роспотребнадзора для оказания 
консультативно-методической помощи, поставлены тест-системы и реагенты на 138 500 исследований и мобильная 
лаборатория, переданная 18 декабря 2020 года. Всего в Узбекистане работают 4 российских мобильных лаборатории 
и одна мобильная клиника. 

В ходе встречи стороны обсудили вопросы проведения совместных научных исследований, оказания 
консультативной помощи в унификации санитарно-эпидемиологических стандартов, а также совершенствования 
лабораторной базы с использованием российских методик в рамках интеграционных процессов на евразийском 
пространстве. В частности, узбекистанская сторона выразила намерение пригласить российских специалистов для 
оценки имеющихся возможностей и обучения узбекистанских коллег методам лабораторной диагностики. 

Стороны договорились продолжить сотрудничество по актуальным направлениям, способствовать повышению 
уровня взаимодействия Республики Узбекистан с Евразийским экономическим союзом и оказывать помощь в 
совершенствовании работы санитарно-эпидемиологической службы Узбекистана. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16364 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 

24.12.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 
Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. В 

мире по состоянию на 24.12.2020 зарегистрировано 78 610 948 
подтверждённых случаев (прирост за сутки 698 413 случаев; 0,90%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых 
больных COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира 
первое место занимает Американский регион (33 906 549), здесь же 
зафиксирован наибольший прирост случаев за сутки (340 231). В 
относительных значениях максимальный прирост зарегистрирован в 
Европейском регионе (1,08%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу 
Российской Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный 

двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием стационарного и переносного 
тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 22.12.2020 досмотрено 12 814 710 человек, за этот период выявлено 
865 человек с признаками инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не 
допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 5 828 091 человек, по состоянию на 22.12.2020 под контролем остаются 645 403 человека. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах 
Российской Федерации предусмотрен 402 обсерватора на 38 005 мест, из них развернуто 148 обсерваторов на 17 737 
мест, где размещено 2 052 человека. 

https://www.inform.kz/ru/kitay-priostanavlivaet-aviasoobschenie-s-velikobritaniey-iz-za-novogo-shtamma-koronavirusa_a3733872
https://www.inform.kz/ru/kitay-priostanavlivaet-aviasoobschenie-s-velikobritaniey-iz-za-novogo-shtamma-koronavirusa_a3733872
https://russian.rt.com/russia/news/812003-minoborony-rossiya-sabotazh-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/804938-premer-vengriya-sputnik-v
https://russian.rt.com/world/news/804938-premer-vengriya-sputnik-v
https://russian.rt.com/world/news/816304-zaharova-voina-vakcin-koronavirus
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16364
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Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской 
Федерации обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно 
разработанными Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в 
официальном порядке, определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 23.12.2020 проведено 87 
578 209 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 
500 нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены 
методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, 
являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 
распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16363 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
24.12.2020 г.За последние сутки в России выявлено 29 935 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 963 688 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 2 370 857 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) 
необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при 
ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16367 
Жириновский назвал главную причину стремительного роста количества больных COVID-19  

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский высказался насчет главной причины распространения COVID-19. По его 
словам, это авиасообщение между странами, передает РИА Новости. Российский политический деятель, лидер 
Либерально-демократической партии России Владимир Жириновский назвал главную причину из-за которой в мире 
наблюдается стремительный рост больных COVID-19. По мнению политика, страны не приостановили 
авиасообщение между собой, поэтому все "гуляют по планете". Кроме того, Жириновский добавил, что к весне 
заболевших COVID-19 будет уже 100 миллионов человек из-за отсутствия жестких ограничений. "Сейчас же ковидом 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16363
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16367
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заражены 78 миллионов, к весне будет 100. 100 миллионов проболели ковидом на планете Земля. Кто виноват? 
Власти!" - рассказал лидер ЛДПР.  

https://www.nur.kz/world/1890806-zirinovskij-nazval-glavnuu-pricinu-stremitelnogo-rosta-kolicestva-bolnyh-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Российские учёные получили образцы британского штамма коронавируса  

Российские специалисты получили образцы обнаруженного в Великобритании нового штамма коронавируса и 
занимаются его изучением. 

Об этом заявила официальный представитель Министерства иностранных дел России Мария Захарова. 
«Российские учёные, получив соответствующие образцы, интенсивно работают над его изучением», — 

цитирует её ТАСС. 
По словам Захаровой, российские учёные обмениваются информацией с иностранными коллегами и 

представителями Всемирной организации здравоохранения. 
Ранее глава Роспотребнадзора Анна Попова заявила, что Россия примет решение о дальнейших мерах по 

ситуации с новым штаммом коронавируса в Великобритании, когда будет полное понимание ситуации. 
https://russian.rt.com/science/news/816192-rossiya-britaniya-koronavirus 
 
Таджикистан 
Таджикистан обсуждает с Россией вопрос поставок вакцины «Спутник V» 

Посол России в Душанбе Игорь Лякин-Фролов заявил, что Таджикистан обсуждает с российской стороной 
вопрос поставок вакцины от коронавируса «Спутник V» в страну. 

 «Вопрос поставки российской вакцины от нового коронавируса сейчас решается на уровне профильных 
ведомств двух наших стран — министерств здравоохранения. Ведутся переговоры», — цитирует его РИА Новости. 

https://russian.rt.com/ussr/news/816190-tadzhikistan-rossiya-postavki-vakcina 
 
Украина 
На Украине число случаев коронавируса превысило 1 млн 

На Украине число заболевших коронавирусной инфекцией COVID-19 за сутки возросло на 11 490 — до 1 001 
132, сообщает украинский Минздрав. 

 «По данным Центра общественного здоровья, по состоянию на 24 декабря на Украине зафиксировано 11 490 
новых подтверждённых случаев COVID-19 (из них детей — 488, медработников — 445). Количество активных больных 
составляет 352 302», — говорится в сообщении. 

За сутки в стране скончались 223 пациента с коронавирусом, за всё время пандемии — 17 395 человек. 
Ранее власти Украины получили официальное одобрение от COVAX в ответ на запрос вакцины от COVID-19 
https://russian.rt.com/ussr/news/816058-ukraina-koronavirus-sluchai 
 
Молдова 
В Молдавии за сутки выявили более 1200 случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки подтвердили 1222 новых случая заболевания коронавирусной инфекцией, общее число 
пациентов с COVID-19 достигло 139 435. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 
«Сегодня (24 декабря. — RT) в Молдавии было зарегистрировано ещё 1222 новых случая заболевания 

коронавирусом… Общее число людей, у которых диагностирован коронавирус, достигло 139 435», — сказали в 
ведомстве. 

Уточняется, что всего в стране от коронавирусной инфекции вылечились 123 924 человека, более 2,8 тыс. 
пациентов с COVID-19 скончались. 

Ранее экс-президент Молдавии Игорь Додон оценил, как правительство страны справляется с 
пандемией коронавирусной инфекции COVID-19. 

https://russian.rt.com/ussr/news/816252-moldaviya-koronavirus-statistika 
 
Беларусь 
Число случаев коронавируса в Белоруссии превысило 180 тысяч 

В Белоруссии за прошедшие сутки выявили 1917 случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Общее число выявленных случаев достигло 181 113. 

Об этом сообщает БЕЛТА. 
За время эпидемии в стране вылечились от коронавируса более 159 тыс. пациентов, скончались 1358 человек. 
https://russian.rt.com/ussr/news/816231-koronavirus-sluchai-belorussiya 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
Число жертв коронавируса в Африке превысило 60 тысяч 

Представительство Всемирной организации здравоохранения в Африке сообщило, что число жертв 
коронавирусной инфекции COVID-19 в регионе превысило 60 тыс. 

 «На Африканском континенте подтверждено свыше 2,5 млн случаев коронавируса. Более 2,1 млн человек 
выздоровели и более 60 тыс. скончались», — говорится в сообщении в Twitter. 

https://russian.rt.com/world/news/816272-afika-koronavirus-statistika 
Выявлен еще более заразный штамм коронавируса, чем британский 

В Южно-Африканской Республике выявлен новый штамм коронавируса, еще более заразный, чем британский. 
Об этом заявил министр здравоохранения Великобритании Мэтт Хэнкок, передает Tengrinews.kz со ссылкой на Daily 
Mail. 

По словам министра, в настоящее время в Великобритании выявлены два случая заражения новой 
разновидностью COVID-19, оба инфицированных контактировали с людьми, прибывшими из ЮАР. Одного 
зараженнного обнаружили в Лондоне, другого - на северо-западе Англии. 

"Этот новый вариант вызывает серьезное беспокойство, потому что он еще более заразен и, по-видимому, 
мутировал дальше, чем новый вариант, обнаруженный в Великобритании", - сказал Хэнкок. 

https://www.nur.kz/world/1890806-zirinovskij-nazval-glavnuu-pricinu-stremitelnogo-rosta-kolicestva-bolnyh-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890806-zirinovskij-nazval-glavnuu-pricinu-stremitelnogo-rosta-kolicestva-bolnyh-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/russia/news/815927-popova-britaniya-koronavirus
https://russian.rt.com/science/news/816192-rossiya-britaniya-koronavirus
https://ria.ru/20201224/vaktsina-1590775112.html
https://russian.rt.com/ussr/news/816190-tadzhikistan-rossiya-postavki-vakcina
https://moz.gov.ua/article/news/operativna-informacija-pro-poshirennja-koronavirusnoi-infekcii-2019-ncov.
https://russian.rt.com/ussr/news/812388-ukraina-vakcina-covax
https://russian.rt.com/ussr/news/816058-ukraina-koronavirus-sluchai
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/1222-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://russian.rt.com/ussr/news/812863-dodon-borba-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/812863-dodon-borba-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/816252-moldaviya-koronavirus-statistika
https://www.belta.by/society/view/za-sutki-v-belarusi-zaregistrirovany-1917-patsientov-s-covid-19-vypisany-2358-421625-2020/
https://russian.rt.com/ussr/news/816231-koronavirus-sluchai-belorussiya
https://russian.rt.com/world/news/816272-afika-koronavirus-statistika
https://tengrinews.kz/
https://www.dailymail.co.uk/news/article-9083081/South-Africas-second-wave-driven-mutant-Covid-19-strain.html
https://www.dailymail.co.uk/news/article-9083081/South-Africas-second-wave-driven-mutant-Covid-19-strain.html
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В связи с выявлением нового штамма власти Соединенного Королевства запретили въезд в страну из ЮАР, а 
те, кто контактировал с жителями Южной Африки, должны уйти на карантин. 

"Каждый житель Великобритании, кто был в ЮАР в последние две недели, и каждый, кто находится в тесном 
контакте с кем-то, кто был в ЮАР в последние две недели, должен немедленно уйти на карантин", - сказал министр. 

В Южной Африке из-за нового вируса-мутанта количество заражений резко выросло. Если в начале декабря в 
стране фиксировалось менее трех тысяч заболевших в сутки, то в настоящее время регистрируется более 9500 
случаев в сутки.  

https://tengrinews.kz/world_news/vyiyavlen-bolee-zaraznyiy-shtamm-koronavirusa-britanskiy-424127/ 
Новый штамм коронавируса нашли в Малайзии  

Новый штамм коронавируса (А701V) обнаружили в Малайзии. Информацию об этом сообщили в Минздраве 
страны. Гендиректор министерства Нур Хишам Абдулла пояснил, что новый штамм нашли в результате исследования 
60 образцов из штата Сабах, пишет ТАСС со ссылкой на местные СМИ. "Штамм A701V и мутации спайкового белка 
были также выявлены в странах Южной Америки, в Австралии, Нидерландах и Сингапуре", - сообщил Абдулла. По 
его словам, малайзийские специалисты пока не выяснили клиническое воздействие этой разновидности. Он добавил, 
что Минздрав будет продолжать следить за мутациями коронавируса. Специалисты изучат их влияние на 
определение эффективности вакцин от КВИ. По информации Нур Хишам Абдуллы, Малайзия закупила первую 
партию вакцины, теперь он получит предварительную регистрацию для ускорения процесса начала вакцинации.  

"Мы изучим данные, и, если все в порядке, вакцина будет предварительно одобрена до марта будущего года", 
- пообещал Адбулла. Он отметил, что процесс регистрации обычно занимает 90-120 дней, в этот раз он и его коллеги 
постараются уложиться в сроке менее 90 дней. Читайте больше: https://www.nur.kz/world/1890694-novyj-stamm-
koronavirusa-nasli-v-malajzii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Новый штамм коронавируса мог быть утечкой из лаборатории в Великобритании, заявили в Иране  

Советник министра здравоохранения Ирана заявил, что, возможно, штамм коронавируса мог оказаться утечкой 
из лаборатории по изучению вакцин в Великобритании, передает РИА Новости. Советник министра здравоохранения 
Ирана Алиреза Вахабзаде рассказал, что 23 декабря состоялся разговор между ним и одним британским ученым. 
Последний упомянул о том, что возможной причиной появления нового штамма может быть утечка из британской 
лаборатории по изучению вакцин. При этом советник не упомянул имя ученого. Ученый уточнил, что не ясно, каким 
образом мутировавший коронавирус распространился по стране. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890811-novyj-stamm-koronavirusa-mog-byt-uteckoj-iz-laboratorii-v-velikobritanii-
zaavili-v-irane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

На Пхукете ужесточили меры против распространения коронавируса 
 Губернатор Пхукета Наронг Вунсиеу подписал приказ о запрете всех массовых новогодних мероприятий, 

организуемых властями или государственными учреждениями любых уровней, сообщает РИА Новости со ссылкой на 
газету "Новости Пхукета". 

Также была отменена и ежегодная ярмарка Красного Креста, которая планировалась с 29 декабря по 6 января, 
приостановлено проведение еженедельной воскресной ярмарки Lard Yai в Пхукет-Тауне. 

Кроме того, власти попросили граждан воздержаться от массовых религиозных церемоний. 
Частные вечеринки (включая празднования в отелях и ресторанах) разрешены при условии соблюдения мер по 
защите от распространения коронавируса. Требуется соблюдение социального дистанцирования и ношение масок. 
Также организаторы должны обеспечить наличие антисептиков для рук. Танцы и караоке "абсолютно запрещены", 
подчеркнул губернатор. 

Рестораны и кафе могут продолжить работу в обычном режиме, но должны усилить меры по контролю за 
состоянием здоровья обслуживаемых посетителей. Повара и официанты обязаны постоянно носить маски, дистанция 
между посадочными местами в заведениях должна составлять не менее двух метров. 

Все меры по защите от коронавируса также распространяются на рынки и любые другие места, где 
единовременно собирается большое количество людей. 

https://forbes.kz/news/2020/12/25/newsid_240450 
В Турции за сутки выявили более 18 тысяч случаев  

За прошедшие сутки число новых случаев заболевания коронавирусной инфекцией в Турции выросло на 18 
102.Об этом свидетельствуют данные Минздрава страны. 

Также за 24 часа в стране из-за коронавируса умерли 254 человека, всего с начала пандемии в 
Турции скончались 19 115 пациентов с COVID-19. 

Ранее глава турецкого Минздрава Фахреттин Коджа заявил, что первую партию вакцины от COVID-19 
китайской компании SinoVac отправят в Турцию в ночь на 28 декабря.  

https://russian.rt.com/world/news/816295-turciya-koronavirus-statistika 
В Турцию отправят первую партию китайской вакцины от COVID-19 

Первую партию вакцины от COVID-19 китайской компании SinoVac отправят в Турцию в ночь на понедельник, 
28 декабря. Об этом заявил глава Минздрава Турции Фахреттин Коджа. 

 «Все испытания китайской вакцины успешно пройдены, предварительные работы закончены. Мы уверены в 
эффективности этой вакцины. Если ничего не помешает, то вакцина отправится из Китая в Турцию в ночь с 
воскресенья на понедельник», — цитирует РИА Новости министра. 

По его словам, Турция планирует провести вакцинацию в четыре этапа. 
«Сначала её пройдут медики и входящие в группу риска, на первом этапе ею будут охвачены 9 млн человек», 

— добавил он. 
Глава Минздрава рассказал, что до конца февраля страна рассчитывает получить 50 млн доз вакцины. 
«В день мы сможем делать 1,5—2 млн процедур вакцинации», — сказал он. 
Кроме того, Коджа рассказал, что турецкие власти планируют закупить до конца марта 4,5 млн доз вакцины 

производства компаний Pfizer и BioNTech. 
Ранее в Анкаре заявляли, что Турция намерена закупить китайскую вакцину от коронавирусной инфекции. 
В начале декабря в Минздраве Турции сообщили, что приступают к исследованиям российской вакцины.  
https://russian.rt.com/world/news/816289-turciya-vakcina-kitai 
В Израиле вводят ограничения на дни рождественских праздников  

В Израиле вводятся специальные ограничения на количество участников молитв и богослужений для 
сдерживания распространения коронавируса в дни рождественских праздников, сообщили в Министерстве 
здравоохранения страны. 

https://tengrinews.kz/world_news/vyiyavlen-bolee-zaraznyiy-shtamm-koronavirusa-britanskiy-424127/
https://www.nur.kz/world/1890694-novyj-stamm-koronavirusa-nasli-v-malajzii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890694-novyj-stamm-koronavirusa-nasli-v-malajzii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890811-novyj-stamm-koronavirusa-mog-byt-uteckoj-iz-laboratorii-v-velikobritanii-zaavili-v-irane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890811-novyj-stamm-koronavirusa-mog-byt-uteckoj-iz-laboratorii-v-velikobritanii-zaavili-v-irane/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/20201224/pkhuket-1590791118.html
https://forbes.kz/news/2020/12/25/newsid_240450
https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/815956-turciya-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/815956-turciya-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/world/news/816295-turciya-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/813103-turciya-kupit-vakcina-kitai
https://russian.rt.com/world/news/811504-turciya-rossiya-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/816289-turciya-vakcina-kitai
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 «23 декабря министерская комиссия по коронавирусу утвердила особые условия на дни рождественских 
праздников, которые будут действовать с 17:00 24 декабря до 20:00 25 декабря, с 17:00 6 января до 20:00 7 января и 
с 17:00 18 января до 20:00 19 января», — приводит РИА Новости сообщение. 

Отмечается, что в эти дни разрешены собрания не более 100 человек на открытом воздухе и не более десяти 
— в помещении. 

Ранее премьер-министр Израиля Биньямин Нетаньяху заявил, что государство с 23 декабря закрывает 
въезд для иностранцев и вводит для возвращающихся израильтян обязательный карантин в специальных центрах. 

https://russian.rt.com/world/news/816018-izrail-prazdniki-ogranicheniya 
 
 
Вторую мутацию коронавируса, "еще более заразную", обнаружили в Британии  

В Великобритании выявлен второй случай новой мутации вируса SARS-CoV-2, который возник в Южной 
Африке. Служба общественного здравоохранения Англии (PHE) заявила, что в обоих случаях вирус был завезен в 
страну кем-то, кто приехал из Южной Африки. Ими сейчас ведется работа по отслеживанию контактов 
инфицированных. Новая мутация под названием B1.351 (также обозначаемый как 501Y.V2) была впервые обнаружена 
в пробах в заливе Нельсона Манделы, Южная Африка, в начале октября. Молекулярное датирование предполагает, 
что новый штамм мог быть в обращении уже с конца августа. Быстрое распространение этого варианта в Южной 
Африке может быть признаком повышенной передаваемости, но это еще не подтверждено. В настоящее время нет 
доказательств, позволяющих предположить, что этот вариант каким-либо образом влияет на тяжесть заболевания, 
реакцию антител или эффективность вакцины.  

Министр здравоохранения Великобритании Мэтт Хэнкок подтвердил, что в стране обнаружен еще один новый 
штамм коронавируса. "Этот новый вариант вызывает серьезное беспокойство, потому что он еще более заразен и, 
похоже, мутировал дальше, чем тот вариант, который был обнаружен в Великобритании", - цитирует его CNBC. 
Напомним, премьер-министр Великобритании заявил, что новая мутация коронавируса, выявленная в их стране, на 
70% заразнее. Чуть позже Британия заявила, что ситуация с новым штаммом коронавируса вышла из-под контроля.  

https://www.nur.kz/world/1890705-vtoruu-mutaciu-koronavirusa-ese-bolee-zaraznuu-obnaruzili-v-
britanii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Первая вакцина от коронавируса покинула завод в Бельгии в сопровождении конвоя полиции 2 

 Первые колонны большегрузных автомашин выехали с завода американской компании Pfizer в местности 
Пуурс (Бельгия) в сопровождении местной полиции. Грузовые автомобили будут доставлять препараты во все 27 
стран Европейского Союза, передает собственный корреспондент МИА «Казинформ». Три больших грузовика, 
оборудованных холодильными установками в сопровождении полицейских машин покинули завод и направились в 
логистический центр «Эссерс транспорт». Далее вакцина будет распределяется в другие страны ЕС. Вакцина от Pfizer 
должна храниться при температуре от -70 до -80 градусов по Цельсию. Поэтому водители грузовиков специально 
обучены действовать в экстренных ситуациях. Вакцина, разработанная Pfizer и BioNTech, получила разрешение 
Европейского агентства по лекарственным средствам в понедельник и в тот же день была одобрена Европейской 
комиссией. Президент Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен объявила, что вакцина будет доступна всем странам ЕС 
«одновременно и на одинаковых условиях». На мировом уровне вакцина Pfizer уже одобрена для использования в 
США, Великобритании и Швейцарии. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pervaya-vakcina-ot-
koronavirusa-pokinula-zavod-v-bel-gii-v-soprovozhdenii-konvoya-policii_a3733544 

Новый штамм коронавируса добрался до Германии 

В Германии выявлен первый случай носительства нового штамма коронавируса, ранее зафиксированного в 
Великобритании. 

Носительница прибыла самолетом из Соединенного Королевства во Франкфурт-на-Майне 20 декабря. Вирус у 
путешественницы выявили по результатам экспресс-тестирования в аэропорту, сообщает Sputnik. 

Женщину отправили на самоизоляцию в доме родственников. 21 декабря заболевшая сдала повторный тест, 
который вновь показал наличие вируса. В тот же день у женщины появились признаки заболевания в легкой форме. 

24 декабря было подтверждено заражение путешественницы новым штаммом коронавируса. Были 
изолированы трое контактных лиц. 

https://365info.kz/2020/12/novyj-shtamm-koronavirusa-dobralsya-do-germanii 
Во Франции за сутки выявлено более 21 тысячи случаев коронавируса  

Число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией во Франции за сутки выросло на 21 634 
— до 2 527 509. 

Об этом сообщается на сайте санитарной службы страны Santé publique. 
Отмечается, что за всё время скончались 62 268 пациентов с коронавирусной инфекцией. 
Ранее во Франции разрешили использовать вакцину Pfizer от COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/816314-franciya-sutki-koronavirus 
Во Франции разрешили использовать вакцину Pfizer от COVID-19 

Верховный орган здравоохранения (НАS) Франции одобрил использование вакцины от коронавирусной 
инфекции COVID-19, разработанной американской фармацевтической корпорацией Pfizer и немецкой компанией 
BioNTech. 

Об этом сообщает телеканал BFMTV. 
Отмечается, что вакцинация от коронавируса во Франции должна начаться в воскресенье, 27 декабря. 
Ранее глава Еврокомиссии Урсула фон дер Ляйен заявила, что первые партии вакцины от коронавирусной 

инфекции производства Pfizer и BioNTech направлены в 27 стран Евросоюза. 
https://russian.rt.com/world/news/816143-franciya-koronavirus-vakcina-faizer 
Число случаев коронавируса в Италии превысило 2 млн 

Общее число выявленных случаев заражения коронавирусом нового типа в Италии превысило два миллиона, 
сообщает министерство здравоохранения, передает РИА Новости. 

По данным минздрава, за последние 24 часа медики в Италии выявили 18 040 случаев инфицирования COVID-
19. В общей сложности, с начала эпидемии в Италии было зафиксировано 2 009 317 подтвержденных случаев COVID-
19, из них активные – 593 632.За последние сутки скончались 505 пациентов с коронавирусом, всего с начала 
эпидемии умерли 70 900 человек. Всего излечились 1 344 785 заболевших. 

https://forbes.kz/news/2020/12/25/newsid_240453 

https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/815275-izrail-vezd-inostrancy
https://russian.rt.com/world/news/815275-izrail-vezd-inostrancy
https://russian.rt.com/world/news/816018-izrail-prazdniki-ogranicheniya
https://www.nur.kz/world/1890705-vtoruu-mutaciu-koronavirusa-ese-bolee-zaraznuu-obnaruzili-v-britanii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890705-vtoruu-mutaciu-koronavirusa-ese-bolee-zaraznuu-obnaruzili-v-britanii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/pervaya-vakcina-ot-koronavirusa-pokinula-zavod-v-bel-gii-v-soprovozhdenii-konvoya-policii_a3733544
https://www.inform.kz/ru/pervaya-vakcina-ot-koronavirusa-pokinula-zavod-v-bel-gii-v-soprovozhdenii-konvoya-policii_a3733544
https://uz.sputniknews.ru/world/20201224/15675604/Pervyy-sluchay-britanskogo-shtamma-koronavirusa-zafiksirovan-v-Germanii.html
https://365info.kz/2020/12/novyj-shtamm-koronavirusa-dobralsya-do-germanii
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/816143-franciya-koronavirus-vakcina-faizer
https://russian.rt.com/world/news/816314-franciya-sutki-koronavirus
https://www.bfmtv.com/sante/la-haute-autorite-de-sante-autorise-le-vaccin-pfizer-bio-ntech-en-france_AD-202012240123.html
https://russian.rt.com/world/news/816107-vakcina-es-otpravka
https://russian.rt.com/world/news/816143-franciya-koronavirus-vakcina-faizer
https://ria.ru/20201224/italiya-1590816840.html
https://forbes.kz/news/2020/12/25/newsid_240453
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Число случаев COVID-19 в США за сутки возросло более чем на 228 тысяч 

Число случаев коронавирусной инфекции COVID-19 в Соединённых Штатах за прошедшие сутки возросло на 
228 131, до 18 466 227. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
За минувшие 24 часа в США скончались 3359 пациентов с коронавирусом. 
Всего за время пандемии из-за последствий коронавируса в США умерли 326 232 человека. 
Ранее сообщалось, что более 1 млн жителей США были привиты от коронавирусной инфекции двумя 

одобренными в стране вакцинами от COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/816146-ssha-covid-19-sutki 
https://russian.rt.com/russia/news/816163-rossiya-vakcina-vypusk 
Первый случай сильной аллергии на вакцину Pfizer выявили в Нью-Йорке  

В Нью-Йорке у медицинского работника возникла сильная аллергическая реакция после вакцинации 
препаратом против COVID-19 от компании Pfizer, передает Newsweek. Издание пишет, что этот случай стал первым 
из более чем 30 000 прививок в городе. Пациент получил лечение и находится в стабильном состоянии. 
Дополнительную информацию о том, когда и в каком месте была сделана вакцина, не сообщили. В заявлении 
Департамента здравоохранения и психической гигиены города Нью-Йорка говорится, что вакцины действительно 
имеют побочные эффекты и аллергические реакции, хотя и встречаются редко, но могут иметь место. "Мы также 
знаем, что на основании клинических испытаний и сообщений о побочных эффектах в других юрисдикциях, такие 
реакции редки, но были зарегистрированы с вакциной Pfizer", - говорится в сообщении.  

Центр по контролю и профилактике заболеваний США рекомендует медработникам наблюдать за людьми, 
которым вводили вакцину Pfizer, в течение 30 минут, если у них в анамнезе есть серьезные аллергические реакции.  

https://www.nur.kz/world/1890699-pervyj-slucaj-silnoj-allergii-na-vakcinu-pfizer-vyavili-v-nu-
jorke/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

COVID-19 назвали возможной причиной смерти пассажира на борту United Airlines  

На борту самолета мужчине стало нехорошо и один из пассажиров пришел на помощь, делая искусственное 
дыхание. После этого заболевший пассажир скончался, а у того, кто пытался его спасти, появились похожие на COVID-
19 симптомы, передает Fox News. 32-летний Тони Альдапа летел из Орландо в Лос-Анджелес, когда одному из 
пассажиров потребовалась неотложная медицинская помощь. Трое добровольцев, а также бортпроводники провели 
сердечно-легочную реанимацию. Альдапа, в свою очередь, делал искусственное дыхание тому пассажиру до тех пор, 
пока самолет United Airlines не совершил аварийную посадку в Новом Орлеане. Там медики констатировали смерть 
пассажира. На следующий день после инцидента у Тони ухудшилось самочувствие. Он почувствовал ломоту в теле 
и вялость. Через несколько дней симптомы не исчезли, только прибавился кашель и головная боль.  

Мужчина прошел два теста на COVID-19, которые оказались отрицательными. Позже сообщили, что пассажир 
United Airlines, которому требовалась медицинская помощь, умер от сердечной недостаточности и COVID-19. Но 
авиакомпания утверждала, что скорее всего смерть мужчины наступила в результате остановки сердца. Несмотря на 
риск заражения, как говорит Альдапа, для него в приоритете было спасти человека Читайте 
больше: https://www.nur.kz/world/1890596-covid-19-nazvali-vozmoznoj-pricinoj-smerti-passazira-na-bortu-united-
airlines/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В Канаде за сутки зафиксировали 6845 случаев заболевания коронавирусом  

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Канаде возросло на 6845 и достигло 
528 354. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
Общее число летальных исходов в Канаде составило 14 597. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели 438,4 тыс. пациентов с коронавирусом. 
Ранее Министерство здравоохранения Канады одобрило использование разработанной компаниями Pfizer и 

BioNTech вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/816026-kanada-koronavirus-zabolevaemost 
Самолёт с вакциной от коронавируса «Спутник V» прибыл в Аргентину 

Самолёт с первыми дозами российской вакцины от COVID-19 «Спутник V» прибыл в Аргентину, сообщает РИА 
Новости. 

Как отмечается, в международном аэропорту Эсейса борт встречали в том числе глава кабинета министров 
Сантьяго Кафьеро, министр здравоохранения Гинес Гонсалес и посол России Дмитрий Феоктистов. 

Ожидается, что первыми вакцину получат медики. 
«Первая партия из 300 тыс. доз «Спутник V» доставлена в Аргентину», — говорится в сообщении в Twitter-

аккаунте вакцины.  
https://russian.rt.com/world/news/816204-samolyot-vakcina-argentina 
В Бразилии за сутки выявили более 58 тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число выявленных случаев заболевания коронавирусом в Бразилии возросло на 
58 428 — до 7 423 945. 

Об этом сообщается на официальном сайте бразильского Министерства здравоохранения. 
За время эпидемии в Бразилии скончались 189 982 человека с подтверждённой коронавирусной инфекцией. 
При этом число вылечившихся от COVID-19 в стране составляет 6 448 740. 
17 декабря общее число случаев коронавируса в Бразилии превысило 7 млн. 
https://russian.rt.com/world/news/816340-braziliya-koronavirus-zabolevaemost 
В Мексике начинают вакцинацию от коронавируса  

Замглавы Минздрава Мексики Уго Лопес-Гатель заявил о начале вакцинации от коронавирусной инфекции 
COVID-19 в стране. 

 «Сегодня, 24 декабря, начинается вакцинация против COVID-19 в Мексике», — написал он на своей странице 
в Twitter. 

https://russian.rt.com/world/news/816280-meksika-koronavirus-vakcinaciya 
За сутки в Колумбии выявлено более 14 тысяч случаев коронавируса 

За прошедшие сутки общее число выявленных случаев коронавируса в Колумбии увеличилось на 14 233, 
достигнув 1 544 826. 

https://ria.ru/20201224/koronavirus-1590743265.html
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/815997-ssha-chislo-privityh-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/816146-ssha-covid-19-sutki
https://russian.rt.com/russia/news/816163-rossiya-vakcina-vypusk
https://www.nur.kz/world/1890699-pervyj-slucaj-silnoj-allergii-na-vakcinu-pfizer-vyavili-v-nu-jorke/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890699-pervyj-slucaj-silnoj-allergii-na-vakcinu-pfizer-vyavili-v-nu-jorke/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890596-covid-19-nazvali-vozmoznoj-pricinoj-smerti-passazira-na-bortu-united-airlines/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1890596-covid-19-nazvali-vozmoznoj-pricinoj-smerti-passazira-na-bortu-united-airlines/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/world/news/811488-kanada-koronavirus-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/811488-kanada-koronavirus-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/816026-kanada-koronavirus-zabolevaemost
https://ria.ru/20201224/sputnik-1590780499.html
https://twitter.com/sputnikvaccine/status/1342099407219666949
https://russian.rt.com/world/news/816204-samolyot-vakcina-argentina
https://susanalitico.saude.gov.br/extensions/covid-19_html/covid-19_html.html
https://russian.rt.com/world/news/813667-braziliya-chislo-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/816340-braziliya-koronavirus-zabolevaemost
https://russian.rt.com/world/news/816280-meksika-koronavirus-vakcinaciya
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Об этом говорится в сообщении Министерства здравоохранения и социальной защиты Колумбии в Twitter. 
С момента начала пандемии в стране умерли 41 174 пациента с коронавирусом. 
Общее число выздоровевших достигло 1 404 168. 
Ранее стало известно, что результат очередного теста на коронавирус жены президента Колумбии Марии 

Хулианы Руис оказался положительным. 
Врач иммунолог-аллерголог Владимир Болибок в беседе с НСН предложил в качестве меры по борьбе с 

коронавирусом не закрывать границы, а изменить систему контроля въезжающих. 
https://russian.rt.com/world/news/816021-kolumbiya-koronavirus-zabolevaemost 
 

СПР 
Коронавирус опасен для людей с хроническими заболеваниями и онкологией - профессор Нурлыбек Удербаев  
Коронавирус очень опасен для людей с хроническими заболеваниями и онкологией. Такое мнение высказал 

доктор медицинских наук, профессор Нурлыбек Удербаев, передает корреспондент МИА «Казинформ».  
 «Вирус влияет на свертываемость крови. Образуются мелкие тромбы. В организме происходит 

кровообращение. Оно начинается с аорты, ее диаметр составляет 5 сантиметров. Затем она продолжается в артерии 
диаметром до 1 сантиметра, затем в капилляры и микрокапилляры. Мелкие тромбы застревают в узких местах 
сосудов. Это, в основном, относится к легочной системе. Тромбы закупоривают капилляры, вследствие чего не 
происходит газообмен в легких. То есть, прежде всего, поражаются легкие, дыхание человека становится 
затрудненным. Таков механизм протекания коронавирусной инфекции», - пояснил ученый. Профессор отметил, что 
после поражения легких очень трудно восстановить их работу. По его словам, коронавирусом заболевает 5-6% людей. 
Поэтому, для того, чтобы знать, какие изменения происходят в организме, нужно вести информационную работу среди 
населения, создавать условия для того, чтобы они своевременно могли определить свои проблемы и лечиться. 
«Коронавирус очень опасен для людей с хроническими, онкологическими заболеваниями. У них есть патологии, 
способствующие первоочередному заражению вирусом. Сейчас будет правильным вакцинировать не пациентов с 
нарушенной иммунной системой, а здоровых людей. А людей с нарушенной иммунной системой следует лечить 
лекарствами и другими препаратами», - сказал Н.Удербаев. Врач-пульмонолог Константин Гаркалов сообщил, что 
признаки изменений в легких появляются на 7-8 день после заражения. На 7-й день на компьютерной томографии 
можно видеть лишь 7-8% признаков поражения легких, а к 14-му дню легкие могут быть поражены на 50%. 
«Компьютерную томографию нужно проводить в случае появления кашля и одышки. Признаки поражения легких не 
показывают тяжесть состояния пациента, потому, что болезни сопутствует тромбоваскулит. Кровь сгущается, 
появляются тромбы. С этими показателями прямо связано состояние здоровья человека. У некоторых пациентов, 
несмотря на 60-70% поражения легких сатурация происходит на хорошем уровне. В то же время, у других людей с 
30% поражением легких сатурация кислорода снижается до 85. Потому, что замедляется обращение крови в сосудах, 
и это оказывает отрицательное влияние», - сказал он. Врач-пульмонолог Саттар Ералиев обращает внимание на то, 
что в тяжелых случаях КВИ поражаются не только легкие, но и мозг, вегетативная нервная система, печень и 
поджелудочная железа, почки. «Сейчас по заданию Министерства созданы реабилитационные отделения в местных 
поликлиниках. Нужно там консультироваться. После КВИ снижается иммунитет. Поэтому, лучше привиться против 
гриппа. Пожилым людям после 65 лет, страдающим диабетом, хронической обструктивной болезнью легких следует 
привиться против пневмококковой инфекции», - сказал врач. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koronavirus-opasen-
dlya-lyudey-s-hronicheskimi-zabolevaniyami-i-onkologiey-professor-nurlybek-uderbaev_a3733924 

 

Новости науки 
Эксперт: Для корректировки процесса внедрения вируса в организм иммунная система должна 

правильно работать  

В средствах массовой информации распространялась новость о мутировании коронавируса. Новой 
разновидности даже было присвоено имя 20A.EU1. Генная мутация предположительно произошла в июне в Испании 
и разнеслась по Европе с вернувшимися туристами. Насколько это опасно для людей? Чего нужно остерегаться: 
мутировании вируса или восприимчивости организма к вирусу? Об этом корреспондент МИА «Казинформ» 
побеседовала с доктором медицинских наук, профессором Нурлыбеком Удербаевым.  

В Нур-Султане проживают более 28 тысяч человек  с инвалидностью «Коронавирус можно переделывать хоть 
как. Можно тысячу штаммов сделать. Сейчас известно шесть штаммов вируса. Все они разные. На каждый штамм 
нужна вакцина. А вакцина только одна. А штаммов шесть. А может, их число 16? Мы не знаем. Но вопрос не в этом. 
Вопрос в том, сможет ли выдержать наша иммунная система эту атаку? И что нужно сделать для того, чтобы наша 
вакцина выдержала ее?» - сказал доктор. По словам Нурлыбека Удербаева, количество болеющих и умирающих 
людей в мире от коронавируса увеличилось. А состояние хронических больных ухудшилось. «Чтобы корректировать 
процесс внедрения вируса в организм, иммунная защита человека должна правильно работать. А ее проверить никто 
не может. Все говорят «иммунитет плохой». А кто проверяет, какой на самом деле иммунитет? В течение последних 
десяти лет мы занимались этим вопросом. В истории человечества были разные заболевания: птичий грипп, эбола, 
свиной грипп. Но не все же умирают. И не все заболевают. А мы, занимаясь онкологическими больными, научились 
определять иммунитет человека. К примеру, по общему анализу крови можем определить иммунную систему», - 
пояснил доктор. То есть, благодаря этой системе можно определить насколько работает иммунная система человека 
и восприимчив ли человек к коронавирусу, что нужно сделать, чтобы не быть восприимчивым. На основании общего 
анализа крови можно выявить наличие хронических заболеваний и скрытых инфекции. Для определения своего 
иммунитета необходимо в смартфоне либо через компьютер зайти на сайт nkcim.com. Затем ввести данные 
гемоглобина, эритроцитов, лейкоцитов. Система просчитает и отправит на вашу электронную почту заключение об 
уровне активности вашего иммунитета. В отчёте будут даны рекомендации о скрытых факторах риска, для которых 
доказано их отрицательное влияние на иммунитет. Вы увидите, насколько работает ваша иммунная система. Если 
показатель от 0 до 100, можно считать нормальным. Если +150 либо -80, значит, в организме происходит сбой. 
«Согласно этим данным можем откорректировать здоровье человека. Сделать менее восприимчивым к 
заболеваниям. В основном у нас на последней стадии лечатся онкологические пациенты. К нам приезжают пациенты, 
которые лечились в Японии, Кореи, Израиля, Германии. Часть из них мы вылечиваем. Если в организме человека 
есть какой-то запас, его можно поднять на такой уровень, чтобы он имел возможность защищать себя. А если нет 
этого запаса, сразу говорим об этом», - сказал врач. Созданная система казахстанскими специалистами называется 

https://twitter.com/MinSaludCol/status/1341866969419689984
https://russian.rt.com/world/news/806400-kolumbiya-zhena-prezidenta-koronavirus
https://nsn.fm/in-the-world/vrach-nazval-alternativu-zakrytiu-granits-iz-za-novogo-shtamma-koronavirusa
https://russian.rt.com/world/news/816021-kolumbiya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-opasen-dlya-lyudey-s-hronicheskimi-zabolevaniyami-i-onkologiey-professor-nurlybek-uderbaev_a3733924
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-opasen-dlya-lyudey-s-hronicheskimi-zabolevaniyami-i-onkologiey-professor-nurlybek-uderbaev_a3733924
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Tissap. «Через несколько лет могут выявить еще 15 штаммов вируса. Выявить одно, а как они действуют – вопрос 
другой. Может быть, новые штаммы будут действовать на головной мозг? Сейчас в основном люди погибают из-за 
того, что в кровяной системе происходит тромболизация, мелкие капилляры забиваются в легочной системе, человек 
умирает, задыхаясь. Выявленный штамм может воздействовать на печень. Как повернешь структуру ДНК, так она 
идет. Может, вирус начнет действовать на головной мозг? И такое возможно. Но, если иммунная система 
срабатывает, человек не будет восприимчив к этому. Его защита «съест» вирус», - прокомментировал Нурлыбек 
Удербаев. Доктор запатентовал эту систему, даже имеется авторское право. Теперь необходима государственная 
поддержка. По его словам, эту систему нужно внедрить по всей стране. Таким образом, за считанные дни можно 
определить иммунную систему 18 миллионов людей. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/ekspert-dlya-
korrektirovki-processa-vnedreniya-virusa-v-organizm-immunnaya-sistema-dolzhna-pravil-no-rabotat_a3733865 

Российский ученый оценил возможность появления более опасных штаммов коронавируса  

Российский ученый заявил, что последующие мутации коронавируса могут иметь опасные последствия для 
человека. Однако, по его словам, таких штаммов пока не обнаружено, передает РИА Новости. Как рассказал 
профессор Сколковского института науки и технологий Георгий Базыкин, в мире нет мутаций, которые провоцировали 
бы более тяжелое течение болезни, но исключать появление таких штаммов не стоит. "На данной ранней стадии том 
смысле, что вирус не инфицировал еще все человечество, ему достаточно важно, то есть основной естественный 
отбор, который действует, чтобы возникали новые варианты, которые увеличивают его способность передаваться", - 
отметил ученый. По словам эксперта, мутация вируса не обязательно делает его более опасным или, наоборот, 
безопасным. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Эпидемиолог назвал причину, от которой зависит мутация коронавируса "Есть вирусы, 
которые существовали с человечеством в течение многих-многих тысяч лет и которые оставались достаточно 
безопасными, например, риновирусы. Так и оставались очень опасными, например, черная оспа. Черная оспа была с 
нами тысячелетия и оставалась смертельно опасной", - добавил Базыкин. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890725-rossijskij-ucenyj-ocenil-vozmoznost-poavlenia-bolee-opasnyh-stammov-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Ученый назвал способ остановить мутации коронавируса  

Российский ученый считает, что остановить череду мутаций коронавируса сможет только вакцинация, передает 
РИА Новости. По словам Георгия Базыкина, профессора Сколковского института науки и технологий, чем дальше 
будет распространяться пандемия, тем больше штаммов коронавируса появятся в мире. "Чем больше 
распространяется эпидемия, тем больше мутирует вирус. Тем больше вероятность, что он создаст какие-нибудь 
проблемы. Поэтому необходимо всем прививаться, чтобы не дать возможность вирусу эволюционировать", - заявил 
ученый. Он заверил, что полученная вакцина будет эффективной, даже если вирус продолжит мутировать. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/kaleidoscope/1890731-ucenyj-nazval-sposob-ostanovit-mutacii-
koronavirusa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Известное лекарство оказалось способным защитить организм от COVID-19 

Проведенное в клинической больнице Тунцзи (Ухань, Китай) исследование доказало эффективность 
российского Арбидола для профилактики коронавирусной инфекции, передает  KP.Ru со ссылкой на научный 
журнал Frontiers in Public Health.  

Сообщается, что специалисты наблюдали в течение нескольких недель за состоянием 63 мужчин и 101 
женщины со средним возрастом 37 лет. 

Эксперимент показал, что 23,2% заболевших использовали Арбидол для профилактики коронавируса. 
Среди неинфицированных этот показатель был гораздо выше - 58,5%. 

То есть, риск заболеть был ниже у тех, кто принимал Арбидол для защиты от COVID-19. 
При этом сообщается, что среди госпитализированных с пневмонией не было тех, кто принимал 

лекарственное средство. 
Специалисты заключили, что на начальном этапе вирусной инфекции противовирусный механизм 

препарата способен блокировать проникновение вируса внутрь клетки. 
При использовании лекарственных средств для лечения и профилактики коронавируса необходимо 

проконсультироваться с врачом. 
https://rg.ru/2020/12/24/izvestnoe-lekarstvo-okazalos-sposobnym-zashchitit-organizm-ot-covid-19.html 
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